



SGP/

Pleno del Ayuntamiento de Pozuelo de Alarcón

Sesión extraordinaria celebrada el 29 de junio de 2022

Presidencia de D. Eduardo Oria de Rueda Elorriaga

SUMARIO

Se abre la sesión a las nueve horas.

ORDEN DEL DÍA

DEBATE ANUAL SOBRE POLÍTICA GENERAL EN EL MUNICIPIO.

- Intervenciones del Sr. Presidente, Sr. Secretario, Sra. Alcaldesa, Sr. Moreno Fraile, Sra. Cabal Lorenzo, Sr. Fernández Tomás, Sr. González Bascuñana y Sr. Macías Parras.

	Pág.
Sr. Presidente (Eduardo Oria de Rueda Elorriaga).....	2
Sra. Pérez Quislant (ALCALDESA).....	2
Sr. Moreno Fraile (Concejal no adscrito).....	14
Sra. Cabal Lorenzo (Concejal SOMOS POZUELO).....	15
Sr. Fernández Tomás (Grupo Municipal VOX).....	17
Sr. González Bascuñana (Grupo Municipal SOCIALISTA).....	22
Sr. Macías Parras (Grupo Municipal CIUDADANOS DE POZUELO).....	28
Sra. Pérez Quislant (ALCALDESA).....	31

Finaliza la sesión a las doce horas y seis minutos.

DIARIO DE SESIONES

Pleno extraordinario de 29 de junio de 2022

Debate anual sobre política general en el municipio

- **Sr. Presidente:** Buenos días a todos, bienvenidos a este Salón de Plenos para celebrar el Pleno extraordinario. Quiero disculpar a la Concejala Almudena Ruiz Escudero, que ha dado positivo en covid este fin de semana y no puede estar hoy en el debate. Vamos a comenzar el debate sobre el estado del municipio. Sr. Secretario, ¿tenemos quórum para la válida celebración de la sesión?

- **Sr. Secretario:** Sí hay quorum, Sr. Presidente.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias. Habiendo quórum y de conformidad con lo acordado en la Junta de Portavoces, los tiempos de intervención se establecerán de la siguiente forma: la primera intervención será de la Sra. Alcaldesa que dispondrá de un tiempo máximo de 90 minutos repartido en dos turnos; a continuación, el Concejal no adscrito por un tiempo máximo de 3 minutos, la Concejala de Somos Pozuelo por un tiempo máximo de 10 minutos y los portavoces de los Grupos Municipales Vox, Socialista y Ciudadanos por un tiempo máximo de 30 minutos cada uno. Finalmente, la Alcaldesa cerrará el debate con el tiempo restante que le haya quedado de la primera intervención. Tiene la palabra la Sra. Alcaldesa.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Muchas gracias, Presidente. Muy buenos días a todos. Volvemos a encontrarnos un año más para celebrar el debate del estado de la ciudad, el último ya de este mandato. Antes de nada, quiero decirles que es para mí un motivo de profundo orgullo estar hoy aquí dando cuentas sobre la política general de este municipio y compartir con toda la corporación municipal esta responsabilidad. Una gran responsabilidad derivada, por encima de cualquier otra, del compromiso que asumí con los vecinos de Pozuelo, con quienes tenemos un compromiso muy concreto, un compromiso que se materializa en ochenta y dos medidas del programa electoral del Partido Popular de Pozuelo, respaldado mayoritariamente en las urnas y que, desde luego, para nosotros constituye un auténtico contrato. En estos tres años hemos podido promover importantes mejoras en las políticas sociales, con la familia y la persona como núcleo fundamental de nuestras políticas; en la gestión económica con la mayor rebaja del impuesto de Bienes Inmuebles de los últimos mandatos, porque con menos impuestos se favorece la iniciativa privada, la creación de empleo y se genera prosperidad; y en tercer lugar en la movilidad y en el medio ambiente, que son unos de los principales retos a los que se enfrentan las ciudades modernas.

Y no lo hemos hecho armados simplemente de un puñado de buenas intenciones, hemos trabajado metódicamente y sin descanso. Somos un Gobierno de hechos mucho más que de palabras y les puedo asegurar que no ha sido fácil. Ha sido un mandato especialmente difícil por las terribles circunstancias que nos han tocado vivir, de forma muy especial todo lo que ha supuesto en nuestras vidas la terrible pandemia y las consecuencias que todo ello ha tenido, también, en todas las administraciones donde nos hemos visto obligados a cambiar las prioridades y, en muchas ocasiones, a tener que improvisar soluciones ante situaciones que nos eran absolutamente desconocidas. Quiero resaltar el enorme esfuerzo que en la pandemia hemos hecho los alcaldes, los alcaldes de todo signo político. Todos los alcaldes buscando soluciones, para todos los problemas que se iban planteando y, en este sentido, quiero una vez más y como siempre he hecho, dar las gracias a toda la corporación municipal que en esos duros y difíciles momentos nos ayudaron y nos apoyaron en cada decisión y lo hicieron sin fisuras. Pozuelo, creo que fue, una vez más, un ejemplo, por ello, les doy las gracias.

Por otro lado, nos ha tocado vivir, también, la nevada más grande que se ha producido en Madrid en más de cuarenta años y, de nuevo, tuvimos que cambiar las prioridades y volver a trabajar sin descanso para que la ciudad volviera a la normalidad lo antes posible. Y en los últimos meses estamos viviendo la invasión de Ucrania y todo lo que ello supone para Europa a nivel económico y, sobre todo, a nivel humano para ayudar a todos los refugiados. Pozuelo también ha estado ahí y nuestros vecinos han vuelto a dar muestra de que estamos en una ciudad solidaria y en una ciudad generosa. También les doy las gracias por ello. Y quiero hacer una especial mención al servicio de apoyo a la escolarización, que ha sido clave para atender a los

niños ucranianos que han llegado a Pozuelo, desde el mes de marzo hemos escolarizado cerca de cien niños en diez centros educativos de nuestra ciudad.

Pozuelo es una ciudad modélica y eso es gracias a las políticas que desde hace más de cuarenta años lleva aplicando el Partido Popular que, elección tras elección es siempre el partido más votado por los ciudadanos. Y, como saben, así fue también en el año 19, donde obtuvimos casi 19.000 votos, un 40,2 %, frente a Ciudadanos que obtuvo algo más de 9.000, con un 19,4, el Partido Socialista 7.500, un 16 %, Vox 6.400, un 13,7 y Somos Pozuelo 3.200 votos, con un 6,8. Y el año pasado en las elecciones del 4 de mayo los vecinos de Pozuelo volvieron a confiar de forma mayoritaria en el Partido Popular, votando a la Presidenta Ayuso en un 62 %, lo que supuso ser la ciudad de la Comunidad de Madrid donde más votos obtuvo el Partido Popular. Eso es lo que nos ha convertido en la ciudad de referencia de España, en la ciudad en la que todos queremos vivir. Por todo ello estamos muy orgullosos de aplicar nuestras políticas que son las que quieren los vecinos de forma mayoritaria y de haber conseguido situar a Pozuelo en los más altos estándares de calidad de vida. No solo por tener la mayor renta per cápita, sino también el menor número de parados, la mayor esperanza de vida y ser el municipio con los mejores datos de seguridad de toda la Comunidad de Madrid, según los datos que nos da el Ministerio del Interior.

Ese es el Pozuelo que hemos construido desde el Partido Popular, gracias a la confianza que nos han dado siempre los vecinos y que estoy segura de que será aún mayor el próximo año en las elecciones del año 23. Antes de empezar el balance de la gestión quiero hablar de los pactos. Este Gobierno ha gobernado en solitario y así lo seguirá haciendo el año que queda de mandato, pero no quiero dejar de agradecer en primer lugar al Grupo Municipal Vox, que en un principio nos apoyó en los Presupuestos y, después al Grupo Municipal Ciudadanos que con sus apoyos puntuales para sacar esos Presupuestos nos han permitido desarrollar nuestra gestión. Demostrando a quienes decían que no era posible que se puede gobernar sin mayoría absoluta hemos llevado a cabo una política de pactos, que nos ha permitido sacar adelante todos y cada uno de los proyectos a los que nos habíamos comprometido. Los vecinos de Pozuelo nos dieron su confianza en las elecciones municipales y creo que no les hemos defraudado porque hemos trabajado intensamente y seguimos haciéndolo para sacar adelante los ochenta y dos puntos del programa electoral con el que nos presentamos. Y les puedo anunciar que se encuentran ya cumplidas o en desarrollo sesenta y ocho medidas de esas ochenta y dos, es decir, un 83 % de nuestro programa electoral y ello a pesar de la pandemia que nos ha hecho, como les he dicho antes, tener que frenar algunos proyectos. Como les he dicho somos un Gobierno más de hechos que de palabras, por eso quiero pasar ahora a exponer algunas de las principales actuaciones que hemos llevado a cabo en este tercer año de mandato.

Y saben que, como todos los años, a mí me gusta empezar hablando de la familia, porque la familia es uno de los ejes fundamentales de nuestra actuación política y siempre apoyaremos a la familia, la familia es el núcleo vertebrador de nuestra sociedad ya que desempeña múltiples funciones sociales que la hacen merecedora de una especial y específica atención. Es el entorno en el cual se educan los niños, se cuida a las personas con diferentes capacidades y, también, a las personas mayores. Y se apoya a aquellas personas que en el entorno familiar se pueden quedar en paro o están pasando por momentos difíciles. Por eso queremos dar el máximo soporte a las familias. Las políticas sociales no se construyen a base de discursos, ni a base de proclamas, ni a base de eslóganes, las políticas sociales sólo se construyen con trabajo duro y sobre todo con hechos concretos. Y muestra de ello es que hemos incrementado un 11,5 % todas las partidas destinadas a gasto corriente en el Área de Familia respecto al año anterior. En este año 22 hemos destinado más de 5 millones de euros a servicios y ayudas dirigidas a las familias.

Nuestras actuaciones en este marco se han enmarcado en tres líneas fundamentales. La primera de ellas, la atención a las personas con discapacidad. Nuestras políticas en materia de discapacidad nos han hecho merecedores de grandes reconocimientos, como todos ustedes saben, y nosotros continuamos fomentando la colaboración, público privada, para ayudar a su integración, contribuyendo a hacer efectivos sus derechos a través de una amplia programación en ámbitos tales como el educativo, ocupacional, el ocio cultural o el deportivo. Y seguimos impulsando los clubes de lectura fácil en nuestras tres bibliotecas municipales. Y queremos un deporte sin barreras, la casi totalidad de las instalaciones deportivas municipales son ya accesi-

bles, pero hemos seguido mejorándolas para que puedan ser utilizadas por personas con discapacidad. Y un ejemplo de ello es el proyecto de mejora del campo central del Valle las Cañas. Y también para favorecer una mejor integración hemos ampliado el servicio de acompañamiento de búsqueda de empleo a las personas con discapacidad. El impulso del Gobierno municipal en favorecer la integración se complementa con la concesión de diferentes ayudas, para actividades de ocio y tiempo libre, en la que participan setecientos usuarios; para actividades acuáticas adaptadas, en las que se han beneficiado más de un centenar de usuarios; y para el servicio de inclusión en las colonias de verano que cuentan con cuarenta y siete plazas reservadas para personas con discapacidad. Y, por supuesto, el apoyo de fundaciones, asociaciones y otras entidades sociales del municipio.

La segunda de nuestras líneas de actuación en materia de familia es la protección a nuestros mayores. Si hay un grupo de personas en nuestra sociedad que de verdad merecen una atención especial son nuestros mayores a quienes tanto les debemos. Ellos han sido y son los que propician la unión en la familia, colaborando en la conciliación familiar de hijos y nietos y siendo, muy a menudo, un apoyo imprescindible para ellos, con su comprensión y sacrificio asumen una gran parte de las necesidades de toda la familia. Y, en segundo lugar, son los principales transmisores de nuestros valores y los responsables de que vivamos en un país en democracia y en libertad. En nuestra atención a los mayores hemos impulsado el programa contra los malos tratos, o las campañas de consejos a mayores para facilitar su día a día. Y, además, continuamos instalando detectores de humo y gas en las viviendas de los mayores de ochenta años que viven solos. Hemos realizado más de un centenar de instalaciones de gas y de humo y hemos, también, implantado el programa de respiro familiar. Estamos trabajando en la modificación de la ordenanza municipal para prestar este servicio a través del servicio de ayuda a domicilio a las familias y su aprobación está prevista para ya, para este mes de julio que viene, estamos en breve. Este programa dará apoyo a los cuidadores, a quienes se ocupan de las personas con dificultades para valerse por sí mismas en el ámbito familiar y cuyo cuidado entraña una situación de sobrecarga emocional o física, lo que queremos es cuidar al cuidador.

Y, además, hemos ampliado la oferta de viajes para los mayores, hemos pasado de quince a veinte jornadas culturales de día completo, y de cincuenta a cincuenta y cinco las jornadas culturales de medio día. Y, después del verano, empezaremos a ofrecer los viajes culturales de tres días que tuvimos que posponer por la pandemia. Continuamos manteniendo los tres turnos del programa de termalismo, con una duración de entre seis y diez días en balneario. Estos viajes se iniciarán, de nuevo, el próximo mes de octubre. Y, además, seguimos homenajeando a matrimonios de Pozuelo en sus bodas de oro. Hace apenas tres semanas tuve la gran satisfacción de compartir un día inolvidable con treinta entrañables matrimonios de nuestra ciudad. También queremos modernizar los dispositivos de identificación para los mayores de 65 años mediante la sustitución de la pulsera por un colgante o llavero. Y a todo lo anterior se le une una adaptación de la programación de actividades para mayores a un formato online que les permita un acceso fácil y cómodo a las mismas. Como ven, todo un conjunto de medidas que tienen como protagonistas a los mayores, a quienes no olvidamos a la hora de planificar nuestra acción de gobierno.

Y, finalmente, nuestra tercera línea de actuación en el ámbito familiar se centra en la mujer. El Gobierno municipal que presido es un firme defensor de la igualdad entre hombres y mujeres, sin cuotas. Determinada por los méritos y las capacidades de cada uno, sin importar el género, una prueba de ello son las personas que están al frente de nuestras concejalías, cinco mujeres y cinco hombres que, si lo sumamos a esta Alcaldesa, son seis mujeres y cinco hombres en este Gobierno. Pero, desgraciadamente, en el camino hacia la plena y real igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres todavía encontramos un enorme escollo y es el peor de todos los posibles, la violencia de género. Esa violencia que se ejerce sobre las mujeres por el simple hecho de ser una mujer y somos conscientes de que en muchas ocasiones existen problemas en las familias tras los cuales se encuentra esa violencia de género, que hay que erradicar y que el año pasado les costó la vida a dos mujeres de nuestro municipio, a la que se suma la trágica muerte de otra vecina de Pozuelo el pasado mes de marzo. Es nuestra obligación prestar un cuidado integral a las víctimas que pasa por una atención social, psicológica y jurídica. En 2021 prestamos 2.276 atenciones a 230 personas y de enero a mayo de este año 22 se han atendido a 41 nuevas y a 106 de años anteriores. En nuestro absoluto compromiso con la sensibilización

contra la violencia de género hemos puesto en marcha diferentes acciones de prevención dirigido a los estudiantes de educación secundaria, bachillerato y formación profesional. Llegando, incluso, a niños de educación infantil y primaria, si bien adaptándolo a estas edades. Con estos talleres queremos prevenir la violencia, fomentar los valores de igualdad y combatir los estereotipos que fomentan esa violencia contra las mujeres.

La persona es y será siempre el centro de nuestras actuaciones, por eso nos ocupamos de aquellas mujeres que quieren ser madres y un ejemplo de ello es que continuamos impulsando el programa de ayudas a la natalidad, concediendo 2.000 € de ayuda por el nacimiento o adopción de un hijo, que llegan hasta 2.500 € si el nacimiento o la adopción es de un hijo con discapacidad. Y, además, a lo largo de este año 22 crearemos la Oficina de Ayuda a la Mujer Embarazada que nos va a permitir centralizar la información, el asesoramiento y todas las ayudas relativas a la maternidad. Actualmente estos servicios los ofrecemos a través del Espacio Familia, los servicios sociales y el convenio Red Madre, centralizando así la información, el asesoramiento y las ayudas relativas a la maternidad y extendiéndolo a las familias numerosas y, también, a las familias múltiples. Como saben, el pasado mes de febrero inauguramos el Espacio Familia, otro compromiso cumplido y que actualmente registra casi un centenar de expedientes abiertos. Si al comienzo del mandato consideramos necesario este espacio, en los dos últimos años se ha convertido en imprescindible, por las especiales situaciones a las que las familias han tenido que hacer frente, tras una pandemia y una terrible invasión rusa sobre el pueblo ucraniano. En este centro ofrecemos una atención personalizada, aglutina todos los servicios especializados de atención a las familias en cada una de las crisis habituales de los ciclos vitales y en los diferentes conflictos que puedan surgir en momentos puntuales. En este magnífico espacio ofrecemos a las familias de Pozuelo servicio de asesoramiento psicológico y jurídico, apoyo psicológico infantojuvenil, mediación familiar, coordinación de parentalidad y cuenta, incluso, con una ludoteca con la finalidad de poder colaborar en la conciliación de la vida personal, familiar y laboral.

Finalmente, dentro de nuestro compromiso con las familias seguimos acompañando a aquellas que se encuentran en mayor riesgo de exclusión en búsqueda de empleo. Y, además, hemos ampliado este acompañamiento para prestar también apoyo a mujeres y, como les dije anteriormente, a personas con discapacidad. Y trabajamos en el Plan Municipal Contra el Consumo de Alcohol y Drogas con el que con el de Infancia y Adolescencia, así como para la sensibilización y prevención de algo que nos preocupa mucho que es el uso inadecuado de las nuevas tecnologías y los juegos y apuestas online. Y para ello hemos puesto en marcha dos proyectos. En primer lugar, la activación del Tercer Plan Municipal sobre Adicciones y en segundo lugar la puesta en marcha de un nuevo Programa de Prevención del Uso Inadecuado de Nuevas Tecnologías de Juegos y de Apuestas Online destinado a adolescentes. Y además reforzamos el apoyo a las familias que se encuentran en situación de mayor necesidad y riesgo social con ayudas económicas que han llegado hasta casi 450.000 €. Como ven, señores y señoras concejales, seguimos demostrando nuestro compromiso con la familia, lo que ha hecho que pueda decirles que, a falta de un año de finalización de este mandato, hemos cumplido un altísimo porcentaje de las medidas de familia de nuestro programa electoral.

Y paso ahora a hablarles de educación. Porque a pesar de las escasas competencias que tenemos en esta materia nosotros siempre nos hemos ocupado de que los alumnos de Pozuelo tengan una educación de calidad. Y me gustaría decirles, en primer lugar, que hemos cumplido con los siguientes compromisos de nuestro programa electoral. Las ayudas a las familias de Pozuelo con 100 € por cada hijo para la compra de material escolar en comercios de nuestra ciudad, que este año hemos incrementado en mil alumnos, el año pasado eran dos mil y este año, con este incremento, han llegado a tres mil porque lo hemos ampliado a los alumnos de cualquier curso de educación obligatoria. Hemos puesto en marcha programas que favorecen las actividades extraescolares y hemos ayudado a las familias contribuyendo a sufragar los gastos de transporte de las excursiones escolares. Y también hemos seguido mejorando los colegios de Pozuelo y hemos creado el parque Pozuelo Parque Biológico para colaborar con las universidades del municipio y poner en marcha proyectos científico divulgativos relacionados con la flora y fauna del Aula de Educación Ambiental.

Y ahora les explico la situación de Pozuelo en materia de educación. De los dieciséis centros sostenidos con fondos públicos con los que cuenta nuestra ciudad, cinco son concertados y te-

nemos, también, doce centros privados, con una escolarización entorno a los 20.000 alumnos. Y algunas de las universidades más importantes de España, como la Complutense, la Politécnica, la UNED, la Francisco de Vitoria, ESIC, el Centro de Excelencia Sergio Arboleda y la Escuela de Cinematografía de la Comunidad de Madrid tienen sus campus también en Pozuelo. Y por eso hemos querido que Pozuelo sea una Ciudad Universitaria. Y, por ello, nuestra ciudad forma parte desde el pasado mes de abril de la Red Madrileña de Ciudades Universitarias de la Comunidad de Madrid, teniendo además el honor de copresidir esta Red junto al Ayuntamiento de Madrid. Y, además, siendo conscientes de ser uno de los municipios con mayor número de centros educativos y con el objetivo de seguir apostando por la excelencia, hemos ampliado nuestra colaboración con las universidades y buena prueba de ello son los acuerdos alcanzados con nueve universidades que otorgan becas para los alumnos empadronados en Pozuelo. Y en cuanto a las ayudas de comedor escolar las hemos aumentando haciéndolas extensivas a un mayor número de familias al aumentar la renta per cápita para poder acceder a las mismas.

Y en nuestro compromiso con los alumnos de Pozuelo, desde el comienzo de este mandato, hemos realizado continuamente actuaciones e infraestructuras en los colegios de nuestra ciudad. Les voy a citar solo algunos porque no puedo alargarme, pero por decir las más importantes en el Divino Maestro, en el colegio Las Acacias, en el colegio Los Ángeles, en el colegio Pinar Prados y en el colegio San José Obrero. Y hemos mejorado el contrato del servicio del Aula de Educación Ambiental, que iniciamos en 2018 con un máximo de setenta y cinco viajes en autobús escolar para los centros públicos y ahora ya hemos llegado a la cifra de noventa. Además, durante los meses de mayo y junio hemos ofrecido a todos los centros públicos y concertados los Storytelling y los conciertos pedagógicos que imparten los profesores de nuestra Escuela Municipal de Música y Danza. Solo en el mes de mayo han participado casi tres mil alumnos. En cuanto a las actividades de conciliación que se organizan durante las vacaciones, como los campamentos Christmas, Easter y Summer School, ha aumentado la demanda respecto al curso anterior, por lo que hemos incrementado un 22 % la oferta de plazas en Semana Santa para atender las solicitudes de todas familias.

Y mantenemos, también, un firme compromiso con nuestra juventud, con la juventud de Pozuelo, proporcionándoles opciones que mejoren su calidad de vida. Hemos gestionado más de setecientos carnés jóvenes, que proporcionan descuentos en múltiples ámbitos, lo que supone un ahorro económico para todas las familias. Y, además, en colaboración con los centros educativos de la ciudad hemos organizado sesiones informativas en ochenta aulas sobre la oferta de programas de Cubo Espacio Ocio y sobre voluntariado, llegando a contar con cerca de mil seiscientos alumnos. Por otro lado, más de mil quinientos jóvenes han recibido asesoramientos sobre sus opciones de estudio. Y han podido disfrutar de más veinte actividades de voluntariado, tanto ambiental como con personas mayores y con colectivos desfavorecidos y han participado en ellas casi quinientos jóvenes. Además, en El Cubo, de lunes a sábado más de mil jóvenes participan en actividades como talleres, manualidades, torneos de juegos de mesa, videoconsolas, actividades musicales, una gran variedad que les proporciona, en definitiva, alternativas saludables para su tiempo libre. Y como medida de conciliación familiar y laboral programamos los denominados Días sin Clase, que son días laborables, pero no lectivos, en los que muchos jóvenes han tenido la oportunidad de realizar actividades multiaventura, de naturaleza y culturales en la Comunidad de Madrid. Y con el fin de facilitar el acceso a los jóvenes al mercado laboral realizamos también muchas acciones formativas, competencias digitales, animación sociocultural, etc. Todas estas titulaciones posibilitan que obtengan luego su primer empleo.

Y, además, este verano vamos a ofrecer dos campamentos con más de ochenta plazas, en los que podrán realizar actividades multiaventura, náuticas, gymkanas, senderismo, visitas culturales, etc. Y si el pasado verano treinta jóvenes participaron en la Comunidad de Madrid en el Programa Julio Joven, este año, Verano 22, hemos aumentado el número de plazas a cincuenta. Y, también, nos preocupamos de la creatividad y por eso hemos puesto a disposición, a su disposición, el certamen cultural Cre@, recuperando la convocatoria de conciertos con grupos jóvenes del municipio que se están llevando a cabo desde el mes de abril. En cuanto al Día del Niño que lo hemos celebrado hace poco, el pasado 29 de mayo, hace hoy un mes, hemos dado cabida a más de treinta y cinco entidades sin ánimo de lucro, organismos oficiales y departamentos municipales que han organizado actividades para los más pequeños. Y, por supuesto,

mantenemos la ya tradicional recogida solidaria de juguetes en Navidad, que año tras año demuestra una vez más la solidaridad de esta ciudad.

Y ahora me gustaría hablarles de deportes. Porque en Pozuelo seguimos apostando por el deporte de calidad y trabajando para que nuestras instalaciones deportivas sean las mejores para nuestros vecinos. La temporada de las escuelas deportivas municipales y demás actividades para adultos se pudo, por fin, abrir con normalidad el pasado día 1 de octubre. Consideramos que el deporte es una herramienta de formación en valores para los niños y contribuye a un adecuado desarrollo tanto físico como emocional, por eso decidimos poner en marcha las escuelas deportivas municipales. Con el inicio de la nueva temporada hemos incrementado progresivamente la oferta de las actividades realizadas en el exterior y en menor medida las realizadas dentro de las instalaciones deportivas. En lo relativo a las escuelas infantiles durante el primer trimestre del 22 la ocupación ha sido de casi el 82 %. En las escuelas de adultos en el primer trimestre del año se han ocupado el 67 % de las mismas. Y ofertamos este año 2.000 plazas en las colonias de verano, en cinco turnos repartidos entre los meses de julio y agosto.

Pero, además, seguimos realizando importantes inversiones en nuestras instalaciones deportivas, para que nuestros vecinos tengan también los mejores servicios. Durante este último año hemos invertido 300.000 € en la instalación de césped artificial en el campo de fútbol del polideportivo Carlos Ruiz y hemos sustituido el césped artificial por un nuevo césped de última generación de 2.000 m² que tiene una vida útil de diez años. Y, también, durante los meses del pasado verano cambiamos la tarima de la cancha de baloncesto del polideportivo El Torreón, realizando una inversión de 132.000 €. Y como ya les adelanté el año pasado estamos construyendo junto a la Comunidad de Madrid una piscina climatizada en el polideportivo Carlos Ruiz, que contará con 1.000 m² de salas deportivas para la práctica de diferentes deportes, esta obra que supone una inversión de más de 6 millones de euros y que tendríamos que haber inaugurado este año, como todos ustedes saben está parada y de momento no podemos continuar ya que no hemos podido aceptar la subida de precios que solicita la empresa, pero desde la Conserjería, esta misma semana, nos han indicado que la Comunidad de Madrid ya está trabajando para desbloquear esta situación sobrevenida dentro de la más estricta legalidad y nosotros estamos empleando en esto todos los medios de los que disponemos con el objetivo de tener una solución viable en el menor tiempo posible.

Y destinamos cerca de un millón de euros al edificio de vestuarios de rugby del Valle de las Cañas, 948.000 a cubiertas y graderíos y 780.000 a la reforma y acondicionamiento de vestuarios y graderíos del Pradillo, que en 2023 contará con unas instalaciones de primerísimo nivel. Y para nuestros jóvenes estamos construyendo, apunto de inaugurar, una zona para la práctica del Skate Park y del Pump Track, que contará con dos áreas distintas para su utilización según niveles de destreza. En este espacio, que se encuentra en la zona sur de la ciudad deportiva hemos invertido 325.000 €. Y en cuanto a los juegos deportivos municipales, hemos iniciado esta temporada 21-22 con un total de 223 equipos y ni más ni menos que 3.850 participantes en la liga escolar y 125 equipos y 2.430 participantes en la liga social. Y hablar de deporte en nuestro municipio es hablar de los clubes deportivos municipales, la gran familia del deporte de Pozuelo, que congrega cada fin de semana a miles de vecinos, unos clubes deportivos que gracias al apoyo que desde este Equipo de Gobierno les brindamos con las cesiones de instalaciones y con las subvenciones al deporte federado, que este año alcanzan los 290.000 €, pero sobre todo gracias a su compromiso, esfuerzo y trabajo incansable llevan el nombre de nuestra ciudad, el nombre de Pozuelo a todos los rincones de España, cada semana, demostrando que en Pozuelo en deporte se hacen las cosas muy bien. De hecho, este año estamos de enhorabuena, con los excelentes resultados que han cosechado los clubes como el de hockey, rugby, fútbol o baloncesto, que han conseguido promocionar y ascender a las diferentes categorías y disciplinas. Son ellos, son un orgullo para todos nosotros. El total de inversiones en deportes ha sido 19.542.000 €.

Y ahora paso a hablarles de cultura. Desde el área de cultura este año ha sido la transición a la vuelta de la normalidad en cuanto al uso de espacios y de aforos. Nuestra programación y servicios culturales han posicionado, de nuevo, a nuestra ciudad como uno de primeros municipios de España en calidad y desarrollo de oferta cultural, en unos momentos en los que los ciudadanos, además, estaban deseando retomar con normalidad la asistencia a los espectáculos, a las exposiciones, a los talleres y a las bibliotecas. En este sentido la sala de exposiciones del

Espacio Cultural Mira ha batido records de asistencia con la exposición familiar Playmobil que se celebró por Navidad, que contó con la asistencia de más de 9.000 personas. Y, también, han sido de gran éxito las exposiciones de arte pop de Felipeo y, por supuesto, la de la pintora pozuelera Mayte Spínola. Nuestro Gobierno cumple de este modo con el compromiso de promocionar a los artistas locales como parte, además, de la configuración de nuestra marca ciudad. Y los talleres de Mira y de Volturmo han registrado más de 2.000 usuarios en las más de noventa disciplinas ofertadas, recuperando en el último trimestre del año las salidas guiadas. El Mira Teatro también recuperó al final de año la posibilidad de concretar aforo, registrando un total de 21.000 espectadores. Y este año también hemos querido rendirle homenaje por su centenario a nuestro querido pozuelero Luis García Berlanga, en colaboración con su familia realizamos un ciclo homenaje de tres días, con la proyección de sus obras más relevantes y populares y posterior mesa redonda y coloquio. Las bibliotecas ha sido otro espacio en el que hemos recuperado la normalidad en cuanto a talleres, clubes de lectura, conferencias y presentaciones de libros. Las bibliotecas continúan siendo los principales puntos neurálgicos de encuentro, información y ocio, porque la lectura sigue siendo muy demandada por los más de 80.000 usuarios inscritos, con una media anual de unos 1.700 nuevos socios. En los últimos meses hemos realizado más de 115.000 préstamos, que unidos a los préstamos de libros electrónicos suman un total de más de 150.000. En los últimos seis meses la media diaria de préstamos ha ascendido un 71 %. Fíjense que desde que se han vuelto a permitir el acceso del público a todas las instalaciones de las bibliotecas hemos recibido un total de 110.000 visitas, demandando horas de estudio, de lectura, acceso a internet, consultas, etc.

Celebramos también la Feria del Libro que ya en año 21 fue un éxito absoluto de venta y participación, este año 22 hemos continuado apoyando a nuestros librereros y editores locales y hemos ofrecido un espacio preferente a los dieciséis escritores de Pozuelo que han acudido a firmar sus libros. Y en nuestro afán en apoyar la escritura y la lectura hemos realizado cerca de cincuenta presentaciones de libros de autores de Pozuelo. Y el pasado mes de octubre retomamos también las actividades presenciales, como los talleres de poesía y escritura creativa, las tertulias lingüísticas y los clubes de lectura, todas con una gran acogida por parte del público. Y también desde su reapertura las bibliotecas reciben un creciente número de usuarios los sábados y domingos alcanzando una media de 2.600 préstamos al mes, solo en estos días. Las salas infantiles han llenado sus aforos con las actividades programadas también los fines de semana y las diferentes campañas de animación a la lectura que programamos a lo largo del año. Pozuelo es una ciudad lectora es indudable y así lo hemos visto con el gran éxito también que ha supuesto la celebración de la III Semana de Novela Histórica de Pozuelo, el Teatro Mira tuvo durante toda la semana el aforo completo y tuvimos el honor de contar con personalidades del mundo de la literatura tan influyentes como Isabel San Sebastián, Antonio Pérez Henares o Calvo Poyato. Estas conferencias también se emitieron online y el total de asistentes fue de más de dos mil personas.

Y la Escuela de Música y Danza que sigue siendo referencia en la Comunidad de Madrid y es nuestra joya más preciada. Actualmente el número de alumnos matriculados es de 1.205. Las bandas de música, han sido una de las agrupaciones culturales más perjudicadas por la pandemia y por eso, desde el Ayuntamiento de Pozuelo, hemos apoyado a nuestras bandas aún más si cabe con conciertos y actuaciones, como los conciertos del Mercadillo de Navidad, la Feria del Libro y otros eventos municipales. Este año hemos apoyado a las bandas de nuestro municipio con más de 40.000 €. En resumen, nuestra ciudad ha estado un año más a la cabeza en la programación de exposiciones, en las muestras en nuestras salas de arte, espectáculos en nuestros teatros, la oferta cultural en talleres y bibliotecas y, por supuesto, la actividad en la Escuela Municipal de Música y Danza.

Y este Gobierno municipal sigue trabajando muy duro para que Pozuelo siga siendo un referente en cuanto a zonas verdes, jardines y parques. Las dos concejalías encargadas del mantenimiento de la ciudad que son Medio Ambiente y Obras han visto incrementada notablemente su dotación presupuestaria. Así hemos adjudicado nuevos contratos de mantenimiento de zonas verdes y de limpieza y recogida de residuos. El nuevo contrato de limpieza y recogida de residuos dotado con 16.000.000 € anuales nos va a permitir aumentar las zonas de barrido mecánico, la frecuencia de la limpieza de las zonas de contenedores de los cascos, la recogida selectiva de la materia orgánica, el aumento de la frecuencia de la recogida de restos vegetales y la

mejora en la recuperación selectiva de residuos. Entregaremos 15.000 nuevos cubos para facilitar a los vecinos su colaboración y, por primera vez, incluimos la limpieza anual del cauce de los arroyos. El mantenimiento de las zonas verdes municipales ha visto incrementado también su presupuesto hasta casi 6.000.000 €, que ha permitido mejorar los más de noventa parques públicos, las ochenta y dos áreas de juegos infantiles, las zonas caninas y el mobiliario urbano. Pozuelo es una de las ciudades con más zonas verdes y con más árboles por habitante y queremos seguir siéndolo. Como ya les he dicho tenemos en Pozuelo más de noventa parques públicos, atendidos por ciento dieciocho jardineros y que cuentan con ochenta y dos áreas de juegos infantiles, cinco láminas de agua, tres circuitos biosaludables y cinco áreas caninas. Nuestra ciudad tiene 1.116 bancos, 57 fuentes para beber y nueve fuentes ornamentales y más de mil hectáreas entre zonas verdes, forestales, parques y jardines. Les doy estos datos porque esto supone casi ciento cuarenta metros cuadrados de zonas verde por cada habitante de nuestra ciudad. Y tenemos, además, ochenta árboles singulares y 15.618 árboles en viario público y alrededor de 215.000 árboles en zonas forestales. Es decir, casi tres árboles públicos por habitante de nuestra ciudad. Y porque queremos que siga siendo así hemos ejecutado ya la primera fase del Parque de la Cruz del Atalaya y hemos iniciado las obras de mejora de la mediana de la avenida de Europa, del Parque de las Minas y desde la Fuente de la Salud. Y hemos adjudicado la renovación de diez áreas de juegos infantiles con un presupuesto total de más de cinco millones y medio de euros.

Y quiero retenerme brevemente en la reforma y acondicionamiento de la mediana de la avenida de Europa, en la que invertimos más de tres millones de euros y que tenemos previsto finalizar para la próxima primavera. Como saben, porque lo explicó muy bien el Concejal de Medio Ambiente en el anterior Pleno, mejoraremos el pavimento existente, ampliaremos la zona de paseo, renovaremos la vegetación que se encuentre en mal estado, renovaremos la red de riego y dotaremos la mediana de nuevos puntos de suministro eléctrico. Y, además, hemos retirado maceteros de esa mediana y hemos ampliado la zona libre para facilitar el descenso desde los vehículos. Hemos mejorado, también, la depuradora de Húmera dejando atrás los problemas de olores que tanto molestaban a los vecinos y que queremos erradicar de manera definitiva construyendo una estación de bombeo que permita dismantelar la EDAR para lo que ha sido necesario firmar un convenio con el Ayuntamiento de Madrid, para depurar las aguas residuales en la depuradora de Viveros y redactar un proyecto que actualmente está pendiente de la evaluación del impacto ambiental. Y, en cuanto a la apertura de nuevas zonas verdes, como el Parque del Arroyo de Pozuelo, ya se está tramitando en la Confederación la realización de la adecuación del entorno del Arroyo de Pozuelo. Y el proyecto consiste en el acondicionamiento del propio cauce y el desarrollo de una senda biosaludable desde el Parque Prados de Torrejón hasta el término municipal de Madrid. Y les quiero anunciar que, a partir del próximo mes de octubre, vamos a invertir 50.000 € en una plantación que realizaremos en el nuevo Parque de la Cruz de la Atalaya. Vamos a plantar cerca de seiscientos árboles y aquellas familias que lo deseen, podrán plantar un árbol inscribiéndose a través de la web municipal, la idea es plantar un árbol por cada niño que nazca en Pozuelo, haremos una repoblación con especies autóctonas con el objetivo de que además de ser algo simbólico sea capaz de absorber el CO2. Por otro lado, instalaremos un cartel temático que informará de esta plantación y también de sus objetivos. Y cada árbol llevará el nombre de un niño y a cada familia se le hará entrega de una pala de plantación que, además, estará serigrafiada como recuerdo de ese momento.

Y la Concejalía de Obras que destina casi seis millones de euros al mantenimiento y conservación de aceras, de calzadas, alumbrado, saneamiento, señalización de la ciudad, el mantenimiento de los edificios, los colegios y las viviendas municipales. Gestionamos más de 1.400.000 m² de calzadas de vías públicas, 700.000 m² de aceras, más de 14.700 puntos de luz, casi 300 kilómetros de red de saneamiento, 284 semáforos y alrededor de 17.000 señales de tráfico. Sobre temas relacionados con todas estas infraestructuras atendemos más de 5.000 incidencias o actuaciones al año, se reciben a través de distintas vías, como el buzón de la Alcaldesa, Pozuelo responde, Registro, 010, llamadas telefónicas o presenciales. Con un periodo medio de resolución de menos de tres días, o menos de 24 horas en caso de urgencias que puedan suponer un riesgo. En concreto hemos atendido, entre abril de 2021 y marzo de 2022 984 incidencias de alumbrado, 1.158 actuaciones de señalización, 296 actuaciones en semáforos, cámaras y túneles y 634 incidencias de pavimentación. Y es esta Concejalía la más inversora de todo el Ayuntamiento, hemos destinado entre 2019 que empezó este mandato y 2022 cuatro millones y me-

dio de euros para asfaltar más de 150 calles, incluyendo la Operación Asfalto que acaba de iniciarse. Y hemos construido la pasarela sobre la 503, desde Pablo VI iniciando las obras de las nuevas pasarelas sobre la M-503 y la M-508 a la altura del Centro Comercial Zielo, con una inversión total para las tres pasarelas de más de cinco millones y medio de euros. Acabamos de iniciar, también, las obras de mejora de los carriles bici y la construcción de dos nuevos kilómetros, con un presupuesto de más de setecientos mil euros. Y, también, este año está prevista la creación de ciclo carriles en las vías que cuentan con dos carriles por sentido dando prioridad a los ciclistas en el carril derecho cuya velocidad máxima será entre 20 y 30 kilómetros hora. Y transformamos la carretera de Húmera, la hicimos una calle de nuestra ciudad, desde la M-503 hasta la calle Ancla. Creamos así, un nuevo acceso al Parque Forestal Adolfo Suárez invirtiendo casi dos millones y medio de euros. Y, también, mejoramos el cruce de la calle Javier Fernández Golfín, la pasarela del paseo de la Concepción y el saneamiento de la avenida de Europa, a lo que destinamos casi otro millón de euros. Y hemos construido cuatro nuevas rotondas en Martina García, Juan XXIII con Mártires Oblatos, Plaza de la Constitución y Juan XXIII con la avenida de Bularas, suprimiendo la mayoría de los semáforos. Y hemos realizado obras de mejora, en el barrio de los Horcajos, en el casco del Pueblo, en la calle Burgos en la Cabaña y en la Estación que finalizarán en los próximos días y todo ello por 3.300.000 €. Se han iniciado obras de eliminación de barreras arquitectónicas en el casco del Pueblo, en la colonia de Los Ángeles y se han adjudicado obras en la segunda fase de la Estación de eliminación de barreras arquitectónicas por valor de 4.400.000 €. Y hemos mejorado, también, la iluminación de más de cincuenta calles, con una inversión de 2.400.000 €, destacando por la mejora que supone la seguridad de los peatones la iluminación de más de ochenta pasos de cebra, la renovación completa del alumbrado de La Cabaña o la reducción del consumo al haberse sustituido las antiguas luminarias por led.

Y quiero destacar, también, las mejoras realizadas en el alumbrado navideño de nuestros espacios públicos, con cerca de un millón de puntos led instalados, que hemos incrementado con elementos volumétricos 3D de grandes dimensiones. En total hemos invertido en vías públicas más de 24.000.000 €. Y, también, hemos trabajado en la mejora de los edificios municipales, con una inversión anual de más de 650.000 € en mejorar las instalaciones. Hemos mejorado la climatización de El Torreón, del Espacio Cultural Mira, del Cubo, del Teatro Educarte y estamos, como todos pueden comprobar, mejorando las de la casa consistorial y el edificio de Policía Municipal, con un presupuesto global de dos millones y medio. Y estamos adaptando, progresivamente, las dependencias municipales a las energías renovables, contamos con un ambicioso proyecto de generación fotovoltaica en todos los edificios. Hemos finalizado, también, la construcción de veinticinco viviendas en Coca de la Piñera, con una inversión de dos millones y medio y al final del año acabaremos el aparcamiento del Matadero, con un presupuesto de 3.300.000 €. Este aparcamiento contará con 294 plazas. En total hemos invertido en los edificios municipales, colegios y viviendas más de 10.200.000 €. Y también hemos iniciado una campaña de renovación de las calderas de las viviendas municipales, vamos a reponer todas aquellas que tengan un funcionamiento defectuoso o sean poco eficientes, está ya prevista la reposición de un total de diecisiete de la mejor calidad y máxima eficiencia. Desde la Concejalía de Obras hemos adjudicado inversiones por más de treinta y cuatro millones de euros, el Ayuntamiento de Pozuelo ha destinado a inversiones desde las concejalías de Obras, Medio Ambiente, Deportes, Urbanismo y Seguridad 67.800.000 € a falta de un año para acabar el mandato. Y seguimos trabajando, ahora en el soterramiento de las líneas telefónicas, tenemos ya diez calles con toda la canalización soterrada y cincuenta y una con la canalización hecha a falta de que Telefónica haga el soterramiento de los cables. Y en cuanto a las próximas actuaciones hay que señalar que los proyectos de rehabilitación de la Estación, similares a los del centro, incluyen también la preparación de toda la infraestructura necesaria para que Telefónica proceda al soterramiento de los cables. En la segunda fase de la Estación se incluirán catorce calles. En todas las obras previstas de prioridad peatonal y eliminación de barreras se dejará preparada la canalización necesaria para que Telefónica pueda proceder al soterramiento. Está prácticamente terminado el convenio con Telefónica, que una vez firmado, se comenzará a soterrar los cables de las calles de la fase uno de la Estación y progresivamente del resto, si bien hay que señalar y no olvidar que se necesita la colaboración de los vecinos afectados que deben redirigir sus infraestructuras a las nuevas canalizaciones.

Y si estas inversiones nos hacen sentirnos orgullosos, muy orgullosos, del trabajo de este mandato es aún más gratificante haberlo hecho bajando los impuestos a los vecinos de Pozuelo de Alarcón. El impuesto de Bienes Inmuebles, el famoso IBI, lo hemos reducido un 15 %, con un ahorro acumulado para los ciudadanos de casi nueve millones de euros. Hoy los vecinos de Pozuelo pagan cuatro millones menos por IBI que en 2019. No hemos pedido al Catastro la revisión de los valores catastrales, lo que ha supuesto un ahorro del más del 30 % en el IBI. Como ejemplo, podemos poner algunas urbanizaciones, por ejemplo, Monteclaro, cuyas viviendas están en dos municipios distintos y ahí se puede apreciar claramente la diferencia del pago de IBI, que es mucho más barato en Pozuelo. Seguimos siendo una ciudad con recursos económicos, más de 60.000.000 de remanente de Tesorería, a pesar de las trabas que el Gobierno de España nos ha puesto, principalmente al no adaptar a tiempo el impuesto de la Plusvalía municipal y que ha supuesto que tras la sentencia del Tribunal Constitucional vayamos a dejar de ingresar 6.000.000 € anuales. Sin que esperemos las compensaciones que desde la Federación de Municipios hemos reclamado insistentemente al Presidente del Gobierno Pedro Sánchez. Y como las finanzas del Ayuntamiento nos preocupan, desde el Departamento de Subvenciones, hemos solicitado ayudas de fondos europeos Next Generation, fondos FEDER y ya hemos obtenido más de 5.000.000 € para planes de movilidad y ciberseguridad, entre otros. Proyectos que ya hemos adjudicado e iniciado, a pesar del retraso del Gobierno en su aprobación y que se habrían realizado, en cualquier caso, aunque no se hubiese obtenido la subvención. También hemos solicitado ayudas al Gobierno de España para paliar los efectos de la borrasca Filomena, en concreto, más de tres millones y medio de euros. La Delegación del Gobierno de Madrid aprobó una compensación de más de 400.000 € y tras más de un año de espera el Ministerio de Transportes, ésta semana pasada, nos ha compensado 1.277.000. Hemos solicitado fondos europeos en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y ya nos han concedido la subvención para los proyectos de las pasarelas y carriles bici de los que he hablado antes, de la M-503 y M-508, así como las dos fases de remodelación del casco urbano y del barrio de La Estación, por un importe de casi cuatro millones de euros. Y proyectos para la transformación digital y modernización de las administraciones locales por un importe de algo más de 300.000 € para la implantación de un centro de operaciones y seguridad y para modernizar las infraestructuras para almacenamiento y procesado de la información. También hemos presentado un proyecto para las subvenciones de la Fundación Biodiversidad para reacondicionamiento del arroyo de Pozuelo por un importe de casi tres millones de euros. Y, también, hemos presentado una solicitud para la mejora de la eficiencia energética del edificio de las dependencias de la Policía Municipal, el importe que hemos solicitado es de casi 700.000 €.

Y para los programas de familia y asuntos sociales hemos solicitado las siguientes subvenciones. Para la adaptación de viviendas de personas usuarias de centros de día, 245.000 €; para la transformación tecnológica 100.000 y para la mejora de la accesibilidad universal de los servicios sociales 50.000. Finalmente hemos preparado una segunda solicitud para presentar al Ministerio de Transportes, que ya fue valorado positivamente por este Ministerio, pero pues quedó a falta de aprobación porque por lo visto no había fondos en la convocatoria, para las obras de desarrollo del Plan de Movilidad Sostenible y las dos fases de las obras de establecimiento de zonas de prioridad peatonal y eliminación de barreras arquitectónicas por un importe de 2.600.000 €. En total, vamos a solicitar de los fondos Next Generation, de la Unión Europea, casi 11.000.000 €. Pozuelo de Alarcón ha recibido en este mandato ayuda de los fondos FEDER por un importe de 1.480.000 €. Finalmente, y dentro del programa de inversión regional de la Comunidad de Madrid 2022-2026, nos han asignado 6.000.000 € para proyectos de inversión, solicitaremos la inclusión de dos de los proyectos que por las circunstancias de este mandato que les he contado al inicio de mi intervención no hemos podido ejecutar, como son el proyecto del centro de protección animal en la Ciudad de la Imagen y el circuito de educación vial.

Ahora me gustaría hacer una breve mención a los recursos humanos, que son el eje vertebrador de la política municipal. En este mandato hemos reforzado la Concejalía para dar mayor agilidad a los procesos de selección de personal. Después de varios años, hemos convocado oposiciones para cubrir las plazas de Policía Municipal, Auxiliares de Biblioteca, Auxiliares Administrativos, Letrados y Técnicos de Administración General, entre otros. Hemos dotado a la Gerencia Municipal de Urbanismo de nuevo personal para el departamento de Vivienda y para la tramitación de las licencias. Y hemos aprobado y publicado las bases para la consolidación y estabilización del personal interino, algunos de ellos con más de veinte años de antigüedad en

el Ayuntamiento. Y a nivel urbanístico, como saben, el departamento de Licencias mejora de manera progresiva en los plazos de la concesión. Ya se pueden observar como la modificación de la ordenanza está ayudando a agilizar los procesos, pero seguimos sin conformarnos, continuamos con nuestro objetivo de ir acortando cada vez más los plazos de concesión de licencias. Para conseguir este objetivo hemos realizado importantes incorporaciones de personal, en 2019 contábamos con cinco técnicos para informar licencias de obras y dos para licencias de actividad. A finales de este año contaremos con siete y cuatro técnicos respectivamente. Y si hablamos de títulos habilitantes hemos pasado de tramitar 1.099 en 2020 a 1.490 en 2021.

En cuanto al planeamiento hay que señalar el gran avance que se ha realizado en este mandato. En primer lugar, señalar los expedientes finalizados y voy a citar solo los más importantes porque si no, no me da tiempo. Se han aprobado el proyecto de remodelación del enlace de la 503 y la 513, el expediente del colector interceptor de aguas pluviales, la aprobación definitiva de la modificación puntual del proyecto de urbanización de Casablanca, el Plan Especial de reordenación de accesos rodados de Somosaguas Sur, los APR de manzana Curpesa, de la Francisco de Vitoria, de la avenida Juan Pablo II con la calle Ntra. Sra. del Carmen, y el Estudio de Detalle de las parcelas de la avenida de Europa, la carretera de Aravaca, M-40 con Juan XXIII y del parque Arroyo Meaques. Y en cuanto a los expedientes que están en desarrollo hay que hablar claro de ARPO, que ya cuenta con el proyecto de reparcelación aprobado definitivamente y que se encuentra en tramitación el proyecto de urbanización, que se aprobó inicialmente el pasado mes de julio. Ustedes saben que ARPO es un desarrollo que tiene gran importancia ya que supone la construcción de 5.500 viviendas de las cuales, algo más de 2.000, serán viviendas con algún tipo de protección. Y como saben, el pasado mes de diciembre inauguramos la apertura del último tramo de la M-503, que quedaba por soterrar, un tramo de gran importancia ya que se trata de una intersección estratégica para las comunicaciones por carretera de nuestra ciudad, tanto por la conexión entre Pozuelo y los nuevos desarrollos previstos al oeste de ARPO como por los accesos a otras grandes vías de comunicación. Con esta remodelación han quedado solucionados los atascos que se producían a diario y que colapsaban una de las principales entradas a nuestra ciudad. Y a esto tenemos que añadir que ya en marzo del pasado año solicitamos a la Comunidad de Madrid el desdoblamiento del carril de acceso a la M-500 en dirección a Madrid, que ha sido contemplado en los presupuestos de la Comunidad de Madrid de este año y que sin lugar a dudas va a suponer una solución definitiva para todos los municipios de noroeste. En lo referente a Montegancedo, estamos a la espera del informe favorable del Ministerio de Fomento y en cuanto a Huerta Grande, se ha aprobado definitivamente el proyecto de reparcelación.

Y les quiero anunciar que en la Gerencia de Urbanismo hemos creado, como saben, el departamento de Rehabilitación y Vivienda y lo hemos dotado con un arquitecto jefe, un arquitecto técnico, dos jurídicos y un auxiliar administrativo, a quienes les he encomendado tres funciones fundamentales. La primera, en la que ya están trabajando, determinar todas las viviendas municipales que podemos poner a disposición de los vecinos; en segundo lugar, crear una nueva bolsa y abrir un plazo para solicitar licencias; y, en tercer lugar, realizar un sorteo de todas las viviendas libres entre los inscritos. Y les anuncio que esto se hará antes de finalizar este año. Vamos a proceder a asignar, también, las nuevas viviendas de Coca de la Piñera a los vecinos de las antiguas y vamos a realojar al resto en las viviendas municipales vacías, siempre que cumplan con la normativa vigente de vivienda pública. Y les anuncio también que iniciaremos antes de finalizar el mandato la convocatoria de ayudas para la rehabilitación de vivienda al amparo del convenio con la Comunidad de Madrid, el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana que será cumplimentada con una ayuda municipal y, que entre los tres, se podrá alcanzar hasta el 90 % del coste de la rehabilitación. Para ellos, en septiembre de este año, a través de una empresa especializada vamos a comenzar a informar a todos los vecinos con el fin de que puedan preparar bien sus proyectos y con antelación suficiente a la convocatoria.

Y en relación al desarrollo empresarial y al comercio hemos firmado ya el convenio para la gestión del vivero de empresas con cuatro prestigiosas universidades de nuestra ciudad como son la Francisco de Vitoria, la Complutense, la Politécnica y ESIC, e inauguraremos el vivero este mismo año. También somos conscientes del papel que ocupa, en estos momentos, el acceso a los fondos europeos Next Generation por parte de nuestras PYMES y nuestros autónomos, por eso hemos puesto en marcha un plan de información que comprende seminarios y asesora-

miento de estos temas. Y continuamos convocando el certamen anual de los premios Iniciativa que tienen como objetivo el impulso y fomento de nuestros emprendedores y de nuestros empresarios. Y en materia de comercio hemos puesto en marcha la plataforma para el comercio y la hostelería de Pozuelo con trece actividades y dieciocho promociones, apoyando así la digitalización del pequeño comercio. En cuanto a la plataforma municipal Marketplace del comercio online dirigida a apoyar a nuestro comercio y hostelería, se encuentra ya en funcionamiento con más de ochenta comercios inscritos, que ha superado ampliamente las expectativas de participación que teníamos previstas inicialmente. Y, además, hemos creado un sello municipal de calidad, que identifica a aquellos comercios y establecimientos de hostelería que prestan un servicio de calidad al ciudadano con el fin de que la excelencia de nuestro comercio queda unida a la excelencia de nuestra ciudad. Y para favorecer las compras a nuestros vecinos en los comercios de Pozuelo hemos destinado 43.000 € a tickets de aparcamiento, con estos tickets los clientes pueden disfrutar de una hora de parking gratuito. Y seguimos celebrando la Feria del Comercio y en diciembre nuestro Mercado de Navidad y también volveremos a celebrar, como ya es tradición, nuestros eventos gastronómicos Pozuelo de Cuchara y Pozuelo de Tapas. Y en materia de empleo, Pozuelo, ya sabemos, que es la ciudad de España con menor tasa de desempleo. A pesar de ello seguimos trabajando en el fomento del empleo a través de nuestros servicios de orientación y asesoría jurídica laboral, que tan buenos resultados nos han dado.

Continuamos trabajando, también, en las urbanizaciones de Pozuelo, cumpliendo con otro de nuestros compromisos electorales. En la Cabaña hemos llevado a cabo obras de supresión de barreras arquitectónica, mejorando los itinerarios peatonales y espacios públicos y eliminando obstáculos como postes de tendidos aéreos, alcorques, tensores y demás elementos de mobiliario urbano que interrumpían el itinerario peatonal. Y hemos invertido 450.000 € en la renovación del alumbrado público de esta urbanización y reparado el pavimento de la cañada de la Carrera, muy deteriorado tras el paso de Filomena. Por otra parte, hemos construido dos tramos de la acera de la M-513 entre la urbanización Prado Largo y la calle Toledo y entre ésta y la urbanización Montealina, dotándolo tanto de un paso de peatones sobre elevado como de un semáforo para peatones. Y seguimos concediendo subvenciones nominativas de 200.000 € a Somosaguas A y a Somosaguas Norte para la realización de obras de mejora de sus calles. En la colonia de Los Ángeles hemos realizado una actuación general que ha consistido en reordenar y pintar las plazas de aparcamiento y hemos invertido 430.000 € en la renovación del alumbrado público. Actualmente estamos construyendo pasos de peatones sobre elevados en las principales entradas a la colonia.

Y en cuanto a movilidad y transportes ya está aprobado el proyecto de obra de desarrollo del Plan de Movilidad Urbana Sostenible que incluye itinerarios peatonales y carriles bici y que cuenta con un presupuesto de un millón de euros. Contamos ya en Pozuelo con 44 kilómetros de carril bici tras haber incluido 1.900 de la M-508. El nuevo tramo de 1.300 que va de San Juan de la Cruz al cementerio, el carril de la avenida Luis García Cereceda, 25 kilómetros de caminos verdes ciclables y los incluidos en los distintos proyectos de planeamiento de los que les he hablado. Pero además de mejorar mucho de lo ya existente vamos a crear dos nuevos kilómetros de carril bici en diferentes tramos, M-515 entre la Universidad Francisco de Vitoria y la Fundación Gil Gayarre, calle Rosas urbanización Monteclaro, avenida Radio Televisión y M-502 y calle Albacete y en la vereda de Camino de la Carrera, en el que también se acondicionará a la vez el itinerario peatonal. Además, este plan, como ya les he indicado anteriormente, prevé la creación de ciclo carriles en las vías que tengan dos carriles por sentido de circulación con señalización horizontal, que indicará que es un carril compartido con ciclistas que tendrán prioridad y cuya velocidad máxima, como les he dicho antes, será entre 20 y 30 kilómetros. Y quiero referirme también a la recién inaugurada electrolinería que cuenta con treinta puntos de recarga para vehículos eléctrico y de los puntos en viviendas particulares y comunidades de propietarios. En Pozuelo tenemos, actualmente, además puntos de recargas en diferentes gasolineras y centros comerciales. Y en la nueva ordenanza de Movilidad que entró en vigor hace muy poco, el pasado mes de marzo, para adaptar la normativa municipal a las nuevas realidades del ámbito de la movilidad y de la circulación hemos establecido con esta ordenanza un marco legal que ha dado cabida al uso compartido de vehículos ecológicos desde la iniciativa privada a la reserva de estacionamiento para usuarios en farmacia, la puesta en marcha de todas las líneas de transporte nocturno del municipio con el proyecto Paradas a Demanda, las ocupaciones de vía pública para mudanzas, etc. Y en cuanto a las obras destinadas a la mejora de la seguridad de los

peatones hemos construido 57 pasos de peatones elevados y 118 lomos de asno. Tenemos, también, diez líneas de autobús y dos de metro ligero que transportan aproximadamente un millón de viajeros al año. Ya en octubre de 2019 solicitamos al Consorcio Regional de Transportes la mejora de la frecuencia de la línea del autobús que conecta con el Hospital Puerta de Hierro y atendieron nuestra petición con mejores horarios y desdoblado la línea. Y el pasado año 2021 hemos solicitado incrementar nuevamente la frecuencia para facilitar el acceso a nuestros vecinos al centro hospitalario. Y en este último año hemos puesto en funcionamiento una nueva parada en la avenida de Europa, es la línea exprés 657A que favorece la seguridad vial y la mayor fluidez de tráfico en uno de los accesos principales del municipio. Y, además, hemos aumentado la frecuencia de las líneas 561 con 28 expediciones y la 656A que es Moncloa Pozuelo La Cabaña con 9 expediciones, lo que permite reducir los tiempos de espera y favorecer la movilidad hacia Madrid.

Y ahora voy a hablarles de seguridad. Como saben, Pozuelo es una de las ciudades más seguras de España y esta es una de las razones más importantes por las cuales cada vez más gente quiere venir a vivir a Pozuelo. Por eso seguimos trabajando para que nuestros vecinos se sientan seguros en Pozuelo. Miren, hemos puesto en funcionamiento un sistema de video vigilancia del tráfico con 52 nuevas cámaras en 35 ubicaciones en los accesos principales del municipio. Y hemos incorporado 9 agentes nuevos de Policía Municipal lo que implica una mayor presencia policial en las calles. Y también hemos incorporado nuevos vehículos patrulla de Policía Municipal y un nuevo vehículo todo terreno. Y en cuanto a las infracciones penales han disminuido en un 7,3% a lo largo de 2021, según los datos del Ministerio del Interior. Pozuelo es el municipio con los mejores datos de seguridad de toda la Comunidad de Madrid. En este año 21 hemos impartido charlas formativas desde Policía Municipal sobre el uso de internet, drogas o educación vial a más de 5.000 alumnos de los distintos colegios del municipio. Y para dar una mayor tranquilidad a nuestros vecinos conectamos también los sistemas de seguridad de las urbanizaciones con la Policía Municipal a través de emisoras en los centros de seguridad de estas urbanizaciones. Y quiero referirme a SEAPA y a Protección Civil porque en 2021 se completó la renovación de la flota de ambulancias pasando todas a ser vehículos automáticos lo cual favorece el traslado de los pacientes. Y también realizamos una renovación de los monitores implantando una de las mejores tecnologías de asistencia extra hospitalaria en las unidades de SEAPA. Desde junio de 2021 se han realizado cerca de 2.000 avisos con actuaciones en periodos muy corto que reducen los riesgos de los pacientes. Y quiero dar las gracias de una forma muy especial a los voluntarios de Protección Civil que, además de colaborar en todos los eventos importantes de esta ciudad, han trabajado más de 1.200 horas en lo que va de año.

Y ya termino. Yo creo que he podido ofrecerles una amplia visión de todo lo que hemos realizado en estos tres años y especialmente en este último año de mandato. Yo quiero terminar agradeciendo su trabajo a todos ustedes, a todos los concejales que forman la corporación y, si me lo permiten, pues de forma muy especial a mi grupo. Quiero agradecer y quiero que sea un agradecimiento muy sentido porque trabajar con todos y cada uno de ellos es además de un orgullo un lujo. Y lo es por su entrega a Pozuelo, por su dedicación, por su lealtad y, si me lo permiten, por el cariño en los peores momentos. Así que muchas gracias. También quiero dar las gracias a todo el personal eventual de este Ayuntamiento, especialmente a los de mi grupo y, por supuesto, a mi familia de una forma muy especial, por su apoyo siempre y, sobre todo, por aguantar con templanza las críticas despiadadas de quienes definiéndose así mismos en lugar de criticar mi gestión intentaron ofender a mi familia, que ya les digo que no lo consiguen. Mi agradecimiento al personal del Ayuntamiento, a mi equipo más cercano, también a Carmen Fuster, que está aquí sentada, que ha sido mi jefa de gabinete y ha trabajado conmigo casi cuatro años y por razones personales tiene que marcharse de España y nos va a dejar en pocos días y quiero tener un especial agradecimiento a ella, por toda su dedicación, por su lealtad y por su enorme cariño. Y termino ya, por supuesto, dándoles las gracias a todos los vecinos de Pozuelo que son las personas para quienes trabajamos con tanto empeño para que Pozuelo siga siendo el mejor referente de calidad de España. Muchas gracias.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias. A continuación, tiene la palabra el Concejel no adscrito, el Sr. Moreno Fraile, por un tiempo máximo de 3 minutos.

- **D. Adolfo Moreno Fraile (Concejel no adscrito):** Muchas gracias, Sr. Presidente. Voy a resaltar en mi breve intervención las principales áreas de mejora que estimo aún pendientes en esta ciudad,

aunque también voy a detallar algunas actuaciones positivas para los vecinos. La primera que resaltaría como positiva en el área de...

- **Sr. Presidente:** Perdone, Sr. Moreno, ¿se puede acercar un poquito más el micrófono que le oímos mal?

- **D. Adolfo Moreno Fraile (Concejal no adscrito):** No se preocupe. Cuando usted me dé la palabra, Sr. Presidente. Muchas gracias, muchas gracias, Sr. Presidente. Resaltaría en mi breve intervención las principales áreas de mejora que estimo aún pendientes en esta ciudad, pero también voy a detallar algunas actuaciones positivas para los vecinos de nuestro municipio. Por ejemplo, en primer lugar, en economía y hacienda la eliminación de la tasa del vado y la reducción del tipo de gravamen del IBI, que creo que son muy positivos para los vecinos. En el área del medio ambiente me parece que tenemos áreas de mejora aún en los parques forestales Adolfo Suárez y las Cárcavas, para tenerlos mejor habilitados, vamos a solicitar una vez más que se estudie la creación del parque lineal del arroyo de Meaques y vamos a solicitar una vez más que se controle la contaminación acústica, sobre todo en los márgenes de la M-503, que afectan a nuestros a vecinos. En el área de urbanismo, creo que ya no es tiempo de reflexionar que modelo de ciudad queremos sino que necesitamos un modelo de ciudad sostenible y orientado hacia el peatón, para ello ayudaría un mejor acceso peatonal a la zona centro del municipio, para ello ayudaría también una remodelación integral de la principal arteria de la ciudad, la avenida Europa, y para ello ayudaría también ir cerrando la herida de la M-503 no solo a través de pasarelas sino de plataformas de comunicación entre ambas áreas de la ciudad. En el área de vivienda estimamos como positiva la creación de la Oficina Municipal de la Vivienda y confiamos en su efectividad, seguimos apostando por la rehabilitación de las viviendas más antiguas del municipio y creo que necesitamos un mayor esfuerzo de inversión pública en el régimen de alquiler con opción de compra para nuestros jóvenes. En el área de obras y mantenimientos creo que ha funcionado bastante bien en este periodo de sesiones, la adaptación de los pasos de peatones sigue un ritmo que entenderíamos que tendría que ser más rápido y, sobre todo, apoyamos sin fisuras una ciudad sin barreras arquitectónicas y las actuaciones que se han hecho en las urbanizaciones. En movilidad seguimos teniendo problemas en el acceso a los colegios y seguimos teniendo problemas en la principal arteria de la ciudad, la avenida Europa.

En servicios sociales estimamos como muy positiva la aprobación de la ordenanza de ayudas que vamos a aprobar, supongo que, mañana. Y a este tenor en una ciudad que cada vez está más envejecida creo que debemos interlocutar ante la administración responsable para un aumento de las plazas concertadas en nuestras residencias para nuestros vecinos. Habría que plantearse, también, la oportunidad de crear un nuevo centro de mayores en el área del ensanche de la Casa de Campo. En este punto, aunque ya sé que no es competencia municipal, creo que debemos hacer alguna gestión ante la Comunidad de Madrid para recuperar el servicio de urgencias tan necesario en una ciudad que se está envejeciendo de 100.000 habitantes como es la nuestra. En seguridad, creo que necesitamos una mayor dedicación a las urbanizaciones periféricas. En educación esperamos al tercer instituto bachillerato en la zona sur. En cultura y fiestas creo que nos merecemos un museo municipal que identifique a los vecinos con esta ciudad y una comisión de festejos efectiva que integre a todos los vecinos, no solo a los de la zona centro, en las fiestas, sobre todo patronales. En deportes, creo que seguimos teniendo la herida de la concesión municipal del deportivo Valle de las Cañas, que no se alinea con el interés de los vecinos y sería un buen colofón para el cierre de esta legislatura crear el efectivo consejo social de la ciudad dentro de las leyes y las normas. Muchas gracias.

- **D^a. Patricia Cabal Lorenzo (Concejal de SOMOS POZUELO):** Muchas gracias Presidente y muy buenos días a todos, a los presentes en la sala y a los que nos están viendo a través de la web. Escuchándola a usted, Sra. Alcaldesa, parece que vivimos en un paraíso, parece Pozuelo Paradise, pero no es real. Es que en ese Pozuelo que usted nos vende no cabemos todos. Lo primero que quiero reconocer hoy es que para mí este primer debate del municipio tiene mucha importancia y, además, es esencial para mí por el concepto de política y de pozuclera, tiene un plus de responsabilidad a nivel político y otro por el vínculo personal que me une a Pozuelo. Un debate representa la línea política que se está llevando a cabo y en qué medida es útil para la gente, además se habla del Pozuelo que quiero, el Pozuelo donde vivo hace más de 35 años y el Pozuelo donde además viven mis hijos, mis padres y mis hermanos. Quizá la mayoría de este Gobierno no lo sienta así, porque para ustedes Pozuelo es un sitito de paso, ustedes vienen aquí un par de horas y, a continuación, se van con sus quehaceres y sus vidas alejadas de Pozuelo. La diferencia conmigo es que yo sigo aquí después de trabajar, utilizo las calles, los parques, los colegios públicos y la sanidad, participo en las

fiestas, en los teatros, en las peñas, mis hijos han sido alumnos de La Lira, de la Escuela de Música, juegan en el Calasanz, mi padre tocaba en la banda de música de la Escuela Municipal, mi madre va a clase de historia y mi sobrina disfruta de las clases de teatro. Por todo ello, Pozuelo es el sitio donde me quiero quedar a vivir, porque mi familia y yo ya estamos aquí y no nos queremos ir. Pero es que en su Pozuelo no cabemos todos, partimos de que no respetan el juego democrático de la misma forma que no respetan a Pozuelo, este debate que proponen, hecho a medida para que la Alcaldesa sin poder levantarnos para que se nos vea, sin atril, que no se adecua a ninguno de los debates similares que hay en nuestro entorno y, sobre todo, un debate que es todo menos debate, no hay conversación, ni intercambio de ideas, ni derecho a réplica, ¿dónde se ha visto esto?

Es un debate esperpéntico, similar al del Pozuelo que ustedes diseñan, el Pozuelo que ustedes han diseñado es infinitamente peor que el Pozuelo del que venimos y al menos deberían mejorarlo. A ustedes esto no les preocupa, ¿cuántos de ustedes van a estar aquí en los próximos años? Probablemente uno o ninguno. A mí no me van a echar de aquí ustedes, pero sí que quieren expulsar a mis hijos y a sus amigos y esto es muy grave. Para que en Pozuelo quepamos todos y no nos tengamos que ir, ustedes prometieron alquiler de viviendas para jóvenes, ¿dónde están? Lo llevaban en su programa y no lo han cumplido. Nosotras queremos que en las políticas de Pozuelo se incluya a todas las personas que viven en el municipio, de todas las familias sin distinción. ¿Saben cuánto cuesta el metro cuadrado en Pozuelo? Se lo digo, 3.400 € el m² para el que quiera comprar y prácticamente 13 € para el que quiera alquilar, un 7,5 % más que el año pasado. Cambiar su política de vivienda es la forma de mantener el vínculo con las raíces que unen a las personas con su territorio, ¿por qué mis hijos y sus amigos se tienen que marchar de aquí y venir otros a Pozuelo con otros recursos económicos? Han vendido el suelo público a fondos buitres para que construyan viviendas de lujo, ¿no sería más lógico que si queda algo de suelo público se construya vivienda pública? Pues parece que no, después de la última venta, hace dos semanas, ya tenemos a todo el elenco de fondos buitres, propietarios de suelo público de Pozuelo. Es que a ustedes no les interesa la gente que pueda necesitar esas viviendas, ustedes quieren hacer de Pozuelo un municipio elitista, pero no pueden expulsar de aquí a las personas que ya vivimos. Supongo que esta situación les llena de orgullo y satisfacción, pero es que a los queremos a nuestro pueblo nos llena de rabia, de ira, de indignación y sobre todo de vergüenza ajena por su nefasta gestión de lo nuestro, de lo de todos.

Como le decía, toda mi familia vive en Pozuelo y ¿sabe qué me tiene en ascuas todo el día? Que nos estén cercenando la sanidad pública y universal. No me digan que no es de su competencia, porque la salud de las familias de Pozuelo es responsabilidad de la Alcaldesa y de su Gobierno. La salud es una dimensión mucho más amplia que el sistema sanitario, no sé si lo sabían. Sin una sanidad pública no se entiende nada. Quizás usted se pueda pagar un seguro privado, pero hay mucha gente en este municipio que no lo puede hacer. Y no se olvide que usted gobierna para todos. La sanidad es un servicio público que se presta a todo el mundo, es universal, es uno de los pilares de nuestra democracia y para ello los SUAP son esenciales con independencia de si usted vive en la calle Sagunto o en una calle de Somosaguas. Nuevamente aparece en esta ecuación mi familia, mis padres cada vez van a necesitar más sanidad y pública y de calidad y quiero que se queden aquí, porque llevan muchos años viviendo en este pueblo. En pandemia la Sra. Ayuso cerró 37 SUAPs, no los ha vuelto a abrir y ahora cierra definitivamente 20, entre los que está Pozuelo. Y si usted, que apoya a las embarazadas, pero si uno se corta un dedo se tiene que ir a Majadahonda, terrible. En un centro de salud público te van a atender en igualdad de condiciones si eres una u otra persona, si eres de una u otra clase social, eso es lo que nosotros llamamos libertad y no que tengamos que hacer un seguro privado cuando las familias les cuesta llegar a fin de mes. Ahora la gente está en pie de guerra, porque es inadmisibile el tema de las urgencias de la calle Emisora, la semana pasada propusimos una declaración institucional para la reapertura de las urgencias y votan que no. Nosotros generamos consenso en torno a los temas que importan y ustedes los rompen, en contra de los intereses de nuestros vecinos. A mí me gustaría saber que piensa cada uno de ustedes con el tema de las urgencias, porque no es humano, ni empático, ni dignifica a nadie dejar a la gente sin este servicio. Pensábamos que el Sr. Ruiz Escudero iba a pensar en su pueblo, pero ni siquiera él, al igual que los SUAP en su programa llevaban el cuarto centro de salud, de eso usted no ha comentado nada, ¿dónde está? Ni está ni se le espera. El PP de Pozuelo sigue incumpliendo sus promesas. Nosotros llevamos la iniciativa a la Asamblea de Madrid y fue el propio PP a través de uno de los futuros candidatos a la alcaldía de Pozuelo quién votó en contra de incluirlo en los presupuestos. Ya van 3 años desde su promesa en campaña y con este rechazo dejan claro que todo era una farsa.

Y hablando de libertad en general y de libertad de elección, ¿saben quién defiende de verdad la libertad de elección de un centro educativo? Nosotros, ¿y saben por qué? Porque ustedes quieren ignorar que hay muchas familias que quieren ir a la educación pública por propia decisión y convicción, pero ustedes año tras año se la están cargando. Destruir la escuela pública y que las familias se vean obligadas a elegir la privada no es libertad de elección. Libertad de elección es cuando la pública tiene la misma salud que la privada. Y una familia, entonces, elige. No cuando me cargo el sistema público y ahora elija usted, eso no es libertad, eso es desprecio hacia un sector muy importante de nuestras familias, sobre todo ellas y los docentes. Nos están expulsando de nuestro pueblo, también, porque asfixian nuestra educación pública. Déjeme decirle que lo que están haciendo ustedes aquí es una vergüenza y un desprecio absoluto hacia la educación, pero sobre todo a las familias. Esas que tienen todo el tiempo en la boca. Me parece una auténtica sinvergonzonería lo que está ocurriendo con las becas de comedor, las han ampliado, pero las ampliando para qué, si no las pagan, ni el primer plazo las han pagado. Ustedes son negligentes, no hay derecho a esta situación. Nuestras familias no merecen pasar por eso. ¿No dicen que las familias es el eje de su Gobierno? Demuéstrelo con políticas valientes y cumpliendo como Gobierno, paguen las becas, que se ha terminado el curso y las familias han tenido que adelantar todas las cuotas. En septiembre pusimos el tema encima de la mesa y ustedes miraron para otro lado abandonando a las familias, un curso después, un año después, estamos incluso peor, porque este año ni siquiera les han abonado el primer plazo. No mire para otro lado, que es que le estoy diciendo una verdad, no han cobrado.

Cuando ustedes hablan de familia y hablan de libertad, ¿en qué familias piensan? ¿En estas que necesitan la beca para pagar mes a mes el comedor de sus hijos y termina el curso y no las tienen? Porque si piensan en estas familias dígansele y si no son en estas dígansele también. Tienen en estado de completo abandono a nuestros coles, no es tan maravilloso como usted dice, hay coles con goteras durante todo el curso, si quiere le doy nombres de los colegios, goteras, no pueden dar clase, tienen que poner un cubo encima de la mesa. No tienen sombras, cuando iba en su programa electoral. No plantan árboles en los patios de los colegios, sí, los árboles que cortan en parcelas privadas para construir chalets de lujo, repoblen los patios de los colegios, denle sombra a los niños. No es tan complicado ni es tan caro. En vez de plantar 600 árboles en la Cruz de la Atalaya, coja un cuarto y póngalo en los colegios.

Mire, Sra. Alcaldesa, nos está dejando un Pozuelo gris, lleno de coches, de plazas, parques de hormigón, y mucho, mucho ruido. Van a cometer un destrozo medio ambiental con Montegancedo, del que se pueden sentir totalmente culpables, ¿cuántos árboles van a cortar ahí? Y tienen Pozuelo levantado por obras para meter más hormigón y nada verde. Unas obras concebidas desde un principio como un completo desastre, tienen a comerciantes y vecinos desquiciados y lo que es peor, arruinados. No hacen caso ni al viaje del agua de la Poza, de interés cultural, ni a ningún otro atisbo cultural de nuestro pueblo, si no llega a ser por asociaciones culturales y de vecinos este pueblo estaría hundido. Más allá de toda mi energía en este debate y, mi implicación como política y como pozueleña, es evidente, Sra. Alcaldesa, que usted y yo tenemos muchas discrepancias, pero lo que es irrefutable es que su modelo para Pozuelo está agotado. Su proyecto político para Pozuelo, proyecto de los señores Casado y García Egea, está caducado, debería irse como lo han hecho ellos, debería de empaquetar y marcharse, si no es por su partido hágalo por Pozuelo y mejor hoy que mañana, que risas nos entran. Si no es capaz de dejar un Pozuelo como lo encontré procure no dejarlo peor, es lo único que le pedimos los vecinos de Pozuelo. Somos Pozuelo seguirá aquí mientras ustedes estarán donde les ponga el partido, da igual donde, haciendo siempre lo mismo, política de espaldas a los ciudadanos, seguiremos en esa línea mientras ustedes estarán en otros lugares. Por favor, que sea pronto, por Pozuelo. Muchas gracias.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, Sra. Cabal. A continuación, tiene la palabra el portavoz del Grupo Municipal Vox, el Sr. Fernández Tomás, por un tiempo máximo de 30 minutos.

- **D. Juan I. Fernández Tomás (Grupo Municipal VOX):** Muchas gracias, Sr. Presidente. Señora Alcaldesa, señores concejales, queridos vecinos de Pozuelo de Alarcón. Hoy tenemos el último debate del estado del municipio de este mandato y ha correspondido al Equipo de Gobierno rendir cuentas de su gestión tal como acabamos de escuchar a la señora Pérez Quislan. A nosotros nos corresponde hacer balance de la gestión y administración que ha realizado el Partido Popular y lo vamos a hacer en profundidad, ya que no habrá otra posibilidad en lo que resta de legislatura. En un municipio de la importancia de Pozuelo de Alarcón, hay muchos temas que sería necesario evaluar, pero desde el grupo municipal VOX nos vamos a centrar en 6 ejes fundamentales de la gestión de un equipo de

gobierno: la gestión económica; la gestión urbanística; las familias como eje de la sociedad; el comercio, la seguridad; y la cultura y el deporte.

Desde el punto de vista económico nos encontramos con un Equipo de Gobierno del Partido Popular que ha gastado desde 2019, 450 millones de euros que, desgraciadamente, no se han visto reflejados en inversiones de importancia que aumenten el valor del municipio, ni, por mencionar alguno, en un aumento de los servicios de limpieza y jardinería, sino todo lo contrario. Lo que sí se ha percibido y constatado ha sido una reducción de la plantilla de la Policía Municipal con muy poca presencia en las calles y un aumento considerable de la burocracia y consecuentemente un derroche de dinero público en áreas municipales estériles.

Cada año vemos como aumenta el gasto corriente en el presupuesto, gasto que se consolida y que obliga a aumentar impuestos, tasas y precios públicos. Es decir, una perfecta política de izquierdas que se refuerza, además, con la creación de concejalías ideológicas como la concejalía de la Agenda 2030 o el gasto en políticas absurdas como las del lenguaje inclusivo. No entendemos como un gobierno del Partido Popular puede gastar dinero de esta forma: en fomentar y convertirse en una sucursal de las ideas retrógradas importadas del argumentario 2030.

El Partido Popular inició su mandato en junio de 2019 con las arcas municipales saneadas y con un superávit, o ahorro como le gusta decir a la señora Alcaldesa en la Federación Española de Municipios y Provincias, de 84 millones de euros. Este superávit hubiera permitido, ampliamente y de manera inmediata, una reducción de los impuestos y las tasas e incluso la eliminación de alguna de ellas, así como la reducción de los precios que cobra el Ayuntamiento para disfrutar de las actividades deportivas y culturales. Todo ello especialmente en un momento económico como el actual en el que todas las familias, también las de Pozuelo, sienten con especial virulencia los efectos de la crisis y la inflación en la que nos ha sumido el Gobierno Central, pero al que los miembros de este Gobierno municipal parecen ajenos e insensibles. Se ha renunciado así a emplear las herramientas de compensación fiscal que están en la mano del Gobierno municipal con una bajada de tasas e impuestos que, de haberla hecho, hubiera aliviado la presión de las familias. Los que creemos en lo trascendente sabemos que también existe el pecado por omisión y, en este caso, la omisión convierte a este Gobierno municipal en corresponsable junto al Gobierno de la Nación, de la grave pérdida de poder adquisitivo que experimentan los hogares de Pozuelo. Y, además, todo ello en el contexto de un grave incumplimiento de sus propias promesas electorales y de su programa de Gobierno.

En efecto, con ese superávit no cabía justificación para no beneficiar a los vecinos y, de paso, cumplir con su promesa electoral de reducción de impuestos que, salvo por una tímida reducción del IBI y el compromiso que, esperemos se cumpla, de anular la tasa de vado para 2023, propuesto por el Grupo Municipal Vox en el anterior pleno ordinario. Hoy, existe una situación económico-financiera en el Ayuntamiento que es complicada. Entendemos, como no puede ser de otra manera, que parte de este superávit se haya destinado a cubrir gastos extraordinarios derivados de Filomena, la pandemia o la subida de precios consecuencia de la pésima gestión realizada por el Gobierno social comunista del señor Sánchez. Pero esto no es excusa para no abordar una reducción de los gastos corrientes y superfluos, así como los gastos políticos que permitirían una bajada de impuestos que alivie la locura de inflación en la que nos encontramos. Esta bajada de impuestos es posible, muy posible si eliminan áreas que producen gasto corriente y que no tienen ni competencias ni sentido.

Algunos ejemplos serían el control de los edificios administrativos que energéticamente son un pozo sin fondo y que producen muchos gastos innecesarios, o la eliminación de la revista *Vive Pozuelo* en formato físico y ofrecerla a través de la página web en formato exclusivamente digital. Nuestros vecinos necesitan que se reduzca la grotesca y mastodóntica administración municipal hasta lograr con el mínimo coste, tener una administración justa, eficiente, ágil y que no impida el desarrollo de sus familias. Sin embargo, si hablamos de reducir, lo único que por el momento hemos constatado es, además de la plantilla de la Policía Local, la eliminación de la subvención a la Asociación de Víctimas del Terrorismo, contribuyendo a minimizar el reconocimiento que debería estar siempre presente entre las personas que hemos vivido con horror el sufrimiento que han tenido.

Por último, y en relación con la gestión económica del equipo de Gobierno del Partido Popular queríamos que nos respondiera a un par de cuestiones relacionadas con la Cámara de Cuentas. Nos ha llamado mucho la atención que, en el último informe de esta Cámara, indican que no presentaron las cuentas generales del ejercicio 2019 y, lo que es peor, que después de varios llamamientos tampoco rindieron la liquidación del presupuesto de 2019. Y, peor aún, no trasladaron acuerdos contrarios a

reparos, omisiones de fiscalización, anomalías de ingresos, expedientes con omisión de fiscalización previas que no sabemos si existen, y consideramos grave y que aún, con reiteradas solicitudes de la Cámara de Cuentas, indican que a 15 de mayo de 2021 continuaron sin remitirlas. Estas anomalías de gestión son muy graves, hurtando la preceptiva fiscalización de las cuentas del Ayuntamiento. Y habría que preguntarse el porqué de esa obstinada negativa a la presentación de unas cuentas a las que la Ley obliga. No me atrevo a hacer ninguna hipótesis sobre sus causas, pero desde luego le garantizo que esperamos con mucho interés oír de sus labios las oportunas justificaciones. También nos interesa saber por qué la Cámara de Cuentas nos observa que en dos concursos no se presentó la documentación correspondiente por medios electrónicos, me refiero a la licitación del servicio de mantenimiento y reparación de la señalización horizontal, vertical y balizamiento de las vías públicas por importe de 630.000 € y a la gestión de la escuela infantil La Encina por 596.624 €, cuando hace treinta años de la primera recomendación para la utilización de este sistema y catorce desde su obligatoriedad, y nos afea que todavía no se hayan implementado los sistemas informáticos oportunos.

Desde el punto de vista de la gestión urbanística, el Grupo Municipal Vox entiende que las actuaciones deben emanar de la calle, de lo que los vecinos nos demandan. Tenemos calles levantadas sin programación, con molestias innecesarias para vecinos y empresarios, obras paradas, obras con una sola piedra como el edificio Polideportivo y la piscina climatizada en el Carlos Ruiz o el tan deseado y necesario Centro de Salud de la zona norte, que lleva años programado. No dejaremos de reivindicar estas dos grandes obras que llevamos años esperando, para que la zona norte de Pozuelo tenga su polideportivo y el tan prometido centro de salud. El primero con unos retrasos injustificados y que, como muy pronto, lo tendremos a finales del próximo mandato y el necesario centro de salud que ya es una clásica promesa incumplida que no les produce ningún rubor.

Es obligación del equipo de gobierno del Partido Popular explicarnos en este pleno extraordinario, habida cuenta que ya no va a haber más posibilidades de debate general del estado del municipio, en qué situación está: la remodelación de los cascos y la ejecución del convenio con la Comunidad de Madrid; el convenio firmado con el Ayuntamiento de Madrid para depurar las aguas de Pozuelo en Viveros de Madrid y cuándo comienzan las obras; y la situación del colector tan necesario para que avance ARPO y los desarrollos urbanísticos.

Está claro que el problema principal es que no ha existido en estos años un proyecto de ciudad propio. Tenemos el legado urbanístico, que justo este mes cumple 20 años y que es fruto de debates y necesidades de los años 90, diseñado por el Alcalde Martín Crespo y que aún tenemos atascado y pendiente de desarrollar áreas tan importantes como ARPO, la solución que tienen que dar al desarrollo de Montegancedo y las grandes obras hidráulicas que conllevan los desarrollos. Este problema urbanístico se ve agravado por la pasmosa lentitud en la tramitación de los expedientes y que hace que los ciudadanos se desesperen ante la tardanza de las licencias. Por tanto, desconocemos qué tipo de ciudad quiere el Equipo de Gobierno del Partido Popular y esta revisión urbanística, tan importante y necesaria, ni siquiera la han planteado al resto de grupos políticos y continúan en el inmovilismo.

Sin tener un Plan de Ordenanza Urbana moderno y actualizado a nuestros tiempos, no es posible hacer políticas acertadas en movilidad, en vivienda, en medio ambiente, crecimiento poblacional, transformación de los cascos de Pozuelo, conexión entre los diferentes Pozuelos, etc. Se limitan a poner parches aquí y allá, a hacer parques en cualquier resto de solar que nos sobra y que años después están abandonados. Incluso las obras que hacen en los cascos quedan deslucidas ya que no transforman el municipio, sino que quedan difuminadas en un contexto deteriorado y sin ambición real de mejora de las condiciones de vivienda de los vecinos. No se afronta el problema del Monte de Pozuelo y se destruyen y abandonan espacios de pinares o de valor ecológico como la zona de Coca de la Piñera, Prados de Torrejón, el parque de Adolfo Suárez, Somosaguas Norte, Montegancedo, Arroyo de Meaques e incluso la avenida de Europa, entre otros, apostando por el hormigón, el asfalto, el coche, la pavimentación, etc. Se limitan a parchear y coser los diferentes Pozuelos, incluido el parque Forestal Adolfo Suárez, con pasarelas en vez de apostar por intervenciones y soluciones más atrevidas que conecten los barrios y urbanizaciones de Pozuelo. Y también echamos de menos que se adelanten a la nueva movilidad que está por venir y la relación de Pozuelo con Madrid, municipio muy cercano a la capital y que puede convertirse en un gran aparcamiento cuando ya no nos dejen entrar con el coche en Madrid por las ensoñaciones de Madrid Central, o Madrid 360 o como quiera llamarse en cada momento. La ordenanza de movilidad debe estudiarse en profundidad y contar con

análisis certeros que mejoren la convivencia de peatones, vehículos, bicicletas, patinetes y demás formas de desplazamiento que estén por venir.

A todas estas cuestiones relativas a su gestión urbanística, no podemos olvidarnos de las urbanizaciones, que son una pieza fundamental de la configuración de nuestro municipio. Tenemos la sensación de que su grupo de gobierno no sabe muy bien cómo actuar con ellas. Nos encontramos con dos urbanizaciones con las que tienen firmados sendos convenios y que han recibido subvenciones por valor de 400.000 € cada año para la realización de actuaciones urbanísticas en ellas, desconocemos las razones por las que no se actúa de la misma manera que en el resto de las urbanizaciones con necesidades similares como son la colonia de los Ángeles, La Cabaña, Montegancedo, Monteclaro y Monte Alina.

Por último, y en relación con la gestión urbanística creemos fundamental la disolución de la Gerencia Municipal de Urbanismo como organismo autónomo y que las funciones y competencias delegadas de Alcaldía se ejerzan directamente desde el departamento de Urbanismo. Las causas son bien conocidas porque ha resultado todo lo contrario a la justificación que hicieron en su creación en 2012: no es más eficaz, ni más resolutive, ni diligente, ni mucho menos eficiente para los ciudadanos. Nosotros estamos convencidos de la ineficacia de la Gerencia, y estamos dispuestos a aprobar una auditoría de gestión sobre los expedientes y trámites en curso con detalle de la duración de todos los procedimientos.

Paso ahora a centrarme en las familias, como eje de la sociedad. Desde el Grupo Municipal Vox reclamamos, una vez más, que las familias de Pozuelo de Alarcón sean protegidas y beneficiarias de las políticas sociales, pero todas las familias y de verdad, no solo con acciones estériles de imagen. No podemos marginar a nuestras clases medias y profesionales al excluir a sus hijos del apoyo y servicios educativos, culturales, deportivos y de ocio. Esta protección que reclamamos no se limita exclusivamente a ayudas económicas sino a una auténtica política de protección a la familia. En este sentido, les recordamos que el gobierno del Partido Popular debería haber cumplido con lo propuesto por Vox y aprobado en este Pleno de crear una oficina de apoyo a la violencia intrafamiliar.

También seguimos a la espera de que nos expliquen dónde estuvieron los fallos reconocidos en la aplicación del VIOGEN en el triste caso de Lobna, o que nos digan qué han hecho en el caso de los dos niños secuestrados por su madre y recientemente aparecidos en Suiza, y para lo que nuestro vecino de Pozuelo, José Manuel, ha pedido apoyo y atención al Ayuntamiento. Tampoco están dando soluciones reales a nuestros jóvenes con otras capacidades y que son mayores de edad. En un municipio como Pozuelo, donde gracias a Dios existen bastantes posibilidades y recursos, se deberían utilizar espacios disponibles que facilitaran su integración y ayudaran a sus familias como son el Espacio para el Ocio, el Cubo Espacio Joven o Voltorno.

Hoy, en este debate del estado del municipio de Pozuelo de Alarcón, tenemos la obligación de plantear la situación de los comerciantes y vecinos afectados por las obras de rehabilitación del Barrio de La Estación. Nos trasladan que no han tenido ni previo aviso ni coordinación con comerciantes y vecinos de la zona. A día de hoy desconocemos si ustedes han pensado en un plan de choque y apoyo al sector comercial y empresarial afectado. Esperamos, señora Alcaldesa, que nos informe de cuándo y con quiénes se han reunido para revisar la afectación de los planes de obras, cuándo se informó a los afectados y cuáles han sido las sugerencias, peticiones y alegaciones que les transmitieron. Entendemos que deben presentar un plan para reparar los daños que sufre el comercio y las empresas mediante ayudas directas e indirectas, incluido los locales y las infraestructuras del Mercado de Nuestra Señora del Carmen y los comercios aledaños. El Plan debe incorporar la creación de una ventanilla única y rápida que dé acceso a todos los afectados y donde puedan plantear todas las necesidades que debe resolver el Ayuntamiento. El comercio representa y genera el 13 % de la riqueza de España. Si incluimos la hostelería, este porcentaje aumenta considerablemente. El Equipo de Gobierno del Ayuntamiento no puede actuar a espaldas de ellos, debe proteger y atender al comercio de proximidad que presta servicios fundamentales en zonas importantes de nuestro municipio. Señora Alcaldesa, por la forma en que vemos que se está actuando con este sector imaginamos que no existe un modelo de comercio claro para Pozuelo Estación, la avenida de Europa, el casco antiguo y esto es algo que los comerciantes demandan y necesitan para poder seguir desarrollando su labor profesional.

En relación con la seguridad de nuestro municipio, en el primer trimestre del año 2022 la delincuencia ha subido un 19,5 % en delitos penales. Nos preocupan mucho los asaltos con violencia a

viviendas y establecimientos, así como el robo de vehículos. Este incremento es general en toda la Comunidad de Madrid, pero esto no debe ser una excusa y escudarse en que somos uno de los municipios más seguros. El Equipo de Gobierno de este ayuntamiento debe poner todos los medios para que aumente la protección a personas y propiedades y no hacer todo lo contrario. Pozuelo no cuenta con la suficiente presencia policial en las calles, en los entornos de los centros escolares o en los parques. Y esto es así porque ustedes han mermado la plantilla de la Policía Municipal, como hemos comentado anteriormente, no convocando suficientes plazas para aumentar el número de efectivos y dotarles de medios ya que actualmente los que disponen son escasos y obsoletos. Esta falta de efectivos no solo crea inseguridad a los vecinos, sino que crea auténticas situaciones de colapso de tráfico en las horas punta de los colegios. ¿Son conscientes del caos que se crea en Prado de Somosaguas, Monteclaro y la zona de Escolapios, en concreto en la Avenida de Juan XXIII y la zona de San Luis de los Franceses? Hay que dar una solución ya y aumentar presencia policial. También echamos de menos una mayor dotación de recursos tanto técnicos como humanos en el SEAPA y nuestra Protección Civil. Disponemos de un grupo de grandes profesionales que pueden prestar un gran servicio de emergencias con mayores competencias.

En relación con las actividades culturales, desde el Grupo Municipal consideramos que para recibir las indicaciones de cultura de la Comunidad de Madrid no es necesario un Patronato de Cultura. Los servicios municipales pueden asumir perfectamente a través de una Dirección de Cultura estas actividades y evitar gastos con tanta burocracia. Porque la realidad es que un presupuesto de más de seis millones de euros no es, en absoluto acorde con las actividades culturales y servicios que ofrece este Ayuntamiento. Hay muchos aspectos a mencionar en esta mala gestión del presupuesto y sobre todo de incumplimientos de sus promesas electorales como son la insonorización del Auditorio El Torreón o la Escuela de Música de San Juan de la Cruz. En Pozuelo el conseguir entradas para una actuación se ha convertido en un privilegio mientras que ustedes no se plantean aumentar las sesiones de una misma obra; no se aprovecha lo suficiente las bandas de música que tenemos: La Lira, la Inseparable y la Unión, y no hacemos gala de lo que podría ser una verdadera Ciudad de la Música.

En relación con las actividades deportivas es importante que sean conscientes de que tenemos tarifas deportivas muy altas y deben ser reducidas para los empadronados. El área de deporte no tiene iniciativas para el deporte de base y se limita a dejarlo en manos de las agrupaciones deportivas y de las empresas privadas. No existe atención a los deportes minoritarios y tenemos desatendido el deporte escolar. Al hablar del estado del deporte en nuestro municipio, no podemos olvidarnos del Polideportivo Valle de las Cañas. Hay que recuperar la gestión de nuestra inversión más infructuosa de 25 millones de euros en este polideportivo. Se tiene que recuperar la concesión y no vale decir que existe un contrato con tiempo de duración, también existen condiciones e inversiones como la obligación de construcción de unas piscinas que no se está cumpliendo por parte de la concesionaria y no nos consta que exista requerimiento para su cumplimiento. ¿Cómo es posible que no tengamos centros deportivos públicos, como el de la zona norte y tengamos unas instalaciones con una inversión de 25 millones de euros en un centro con tarifas privadas que son altas y unos gestores que no cumplen con el contrato de construir las piscinas?

Como resumen de este balance de la gestión y administración de los intereses de los vecinos, creemos importante que el Equipo de Gobierno del Partido Popular sea consciente de que Pozuelo de Alarcón tiene un perfil específico como municipio y una forma de vida de sus vecinos que es necesario proteger y que les debe motivar para huir de complejos y teorías progresistas. Nuestro partido Vox promueve el derecho que tiene todo ser humano a disfrutar del resultado económico de su trabajo sin que las administraciones abusen y mermen su bienestar. Por ello, queremos que se vayan eliminando una serie de cargas impositivas absurdas que sólo tienen por objeto nutrir al monstruo mastodóntico y burocrático municipal. Y esto pasa por reducir el gasto político del Ayuntamiento, y en general por gestionar un presupuesto donde se prioricen las verdaderas necesidades de los ciudadanos. Tenemos que reducir impuestos y bajar tanto el IBI como el Impuesto de Vehículos al mínimo para estar al mismo nivel que nuestros municipios vecinos como Boadilla y Majadahonda. Desde Vox queremos para nuestros vecinos unos servicios de calidad, unas infraestructuras modernas y un desarrollo que atraiga inversiones y que añada valor a nuestro municipio y sea generador de riqueza. Sin embargo, lo que nos hemos encontrado con este Gobierno del Partido Popular es que han mantenido lo impuestos altos, se realizan campañas con efecto llamada, se mantienen áreas que solo generan gastos, se realizan mínimas inversiones, se frenan los desarrollos, se ignoran a las urbani-

zaciones, se renuncian con complejos a las clases medias y profesionales y no se defienden nuestros valores sin hacer frente a los que pretenden acabar con nuestra cultura, educación e historia.

Señores del Partido Popular, no sigan con más de lo mismo con guiños permanentes a quienes no viven en Pozuelo y a que nos dirijan desde otros lugares. Reduzcan los impuestos; eliminen la Concejalía de Pozuelo 2030 por ser un invento social-comunista que no tiene aplicación en Pozuelo; realicen una auditoria de gestión de la Gerencia Municipal de Urbanismo previa a su eliminación y den cuentas del tiempo que tardan las licencias, informes y trámites urbanísticos, con registro de entrada y salida, causas de retrasos y después trasladen las competencias a la Concejalía de Urbanismo; aumenten de forma inmediata las plazas de Policía Municipal y así como las dotaciones y medios que tienen sus efectivos y presenten un plan de tráfico y presencia policial en los entornos de los colegios en horas punta; realicen un plan anti-ocupación que proteja la propiedad privada con medios legales y seguridad; aborden la negociaciones del SER en la Cabaña y Montegancedo y póngase de acuerdo con su compañero de Boadilla para solucionar el problema de aparcamiento del hospital en coordinación con las peticiones de sus residentes; optimicen todos los recursos y áreas administrativas, para que sean eficientes y ágiles y den un buen servicio al ciudadano; reformen los procesos de contratación y licitación, háganlos más eficientes para los ciudadanos; agilicen la gestión y ejecuten con los responsables del soterramiento de las líneas de alta tensión y tendidos aéreos de telefonía en La Cabaña, Ciudad de los Ángeles, Monteclaro y Pozuelo norte y firmen de una vez los convenios necesarios, como ha hecho ya su compañero de Boadilla, que ha comenzado a desmontar tramos; retomen su compromiso con Vox y continúen con ADIF para el soterramiento de las vías férreas; atiendan las necesidades de los jóvenes con necesidades especiales; hagan un parque de educación vial en la Ciudad Deportiva del Valle de las Cañas; y el resto de temas que hemos puesto de manifiesto en esta intervención.

En definitiva, aquí estamos para contribuir a que Pozuelo de Alarcón esté en el lugar que se merece y lograr su necesaria transformación. Saben que a Vox no nos temblará el pulso para bajar impuestos, ni tasas, ni para reducir la burocracia, ni eliminar gastos superfluos, ni áreas sin actividad ni competencias. Vamos a sentirnos orgullosos de vivir en Pozuelo de Alarcón sin pedir perdón por nuestra condición social, económica, profesional y con respeto a nuestras creencias y, sobre todo, el epicentro de nuestra atención prioritaria: las familias, pero de una vez por todas, sin prejuzgar su situación actual. Para terminar, queremos que conste el agradecimiento a todos los pozueleros que con sus impuestos logran hacer posible las políticas del Ayuntamiento las cuales hemos venido a mejorar y a garantizarles una mejora en la gestión y gracias a los funcionarios y empleados públicos, que lealmente cumplen con su trabajo. Muchas gracias.

- **Sr. Presidente:** ... A continuación, tiene la palabra por el Grupo Municipal Socialista, el Sr. González Bascuñana, por un tiempo máximo de 30 minutos.

- **D. Ángel González Bascuñana (Grupo Municipal SOCIALISTA):** Muchas gracias, Sr. Presidente. Muy buenos días a todos y a todas. Bueno, primero un comentario, Sra. Quislant, 11 millones nos han dicho que han solicitado al Gobierno de Pedro Sánchez y parece que se van a conceder, bueno, ya son 11 más de los concedidos por el Gobierno de Mariano Rajoy. La primera pregunta es obligada ¿Por qué tiene usted miedo a un debate de verdad? Un debate con replicas y con contra réplicas como hemos propuesto en la Junta de Portavoces ¿Tan insegura está usted de su gestión? Porque en realidad esto no es un debate, esto es una pantomima que solo sirve para mayor gloria de usted, como ya le han dicho, donde hace una primera intervención contándonos las maravillas de su gestión anual, siempre desde su punto de vista claro está y tras nuestras intervenciones, otra media hora soportando que en vez contestar a nuestras preguntas, que sería lo razonable, se dedica a aprovechar que no tenemos turno de réplica para atacarnos y en ocasiones incluso con excesiva agresividad. Mire, Sra. Quislant, curiosamente ha hecho coincidir en la crítica a su gestión a los tres medios de opinión, que precisamente emiten opinión aquí en Pozuelo: El Correo de Pozuelo, El Diario de Pozuelo y PozueloIN y todo ello en una estrategia de acoso y ahogamiento de la prensa local. ¿Quizá pretende hacerlos desaparecer? Mire, Pozuelo, por dimensión, debería tener una diversidad de canales y medios temáticos y de opinión. Porque eso, precisamente, es hacer una sociedad más democrática.

Primero lo más actual, le seré muy claro ¿Apoyan ustedes el cierre del Servicio de Urgencias de Atención Primaria de la calle Emisora? Sean sinceros y díganles a los vecinos que sí, que apoyan el cierre. De hecho, hace exactamente un año, ustedes junto a Ciudadanos rechazaron nuestra pro-

puesta de reabrir estas urgencias. Un servicio de urgencias sanitario que en 2019 atendió a 10.300 vecinos, es decir, 28 al día, muchos de ellos personas mayores y menores de edad con dolencias leves que no requerían una atención médica hospitalaria, condenándoles a esperas de hasta 6 horas en las urgencias de Puerta de Hierro en unas salas saturadas e incómodas, y a los facultativos a una presión que pone en riesgo, incluso, su criterio a la hora de dar un diagnóstico. Miren, es obvio que se equivocaron al elegir en la crisis de su partido, pero eso no debe suponer arrastrar la dignidad por las esquinas y en este caso, adoptar una postura servil con la Sra. Ayuso, cuando las decisiones que toma la Presidenta de la Comunidad de Madrid y el Consejero de Sanidad, que, por cierto, es Presidente del PP de Pozuelo, afectan de forma directa a los vecinos y vecinas. Usted Sra. Quislant, como Alcaldesa, debería estar liderando las movilizaciones de los vecinos en defensa del SUAP y pidiendo, por supuesto, la construcción del 4.º Centro de Salud, por cierto, aprobado, pero nunca realizado. Finaliza la legislatura, y en vez de acabar con cuatro centros de salud y un servicio de urgencias de atención primaria, vamos a acabar con tres centros de salud, uno de ellos, el de Emisora, al borde del colapso y teniendo que ir a las urgencias de Puerta de Hierro a tratar enfermedades leves, saturando el servicio y aguantando esperas de más de 6 horas. Este es el concepto de libertad que Ayuso quiere imponer, deteriorar la sanidad pública para obligar a los madrileños a pagarse un seguro médico.

Siguiendo con la actualidad ¿Por qué las obras en La Estación, El Pueblo y dentro de poco Húmera se están haciendo sin informar y sin consultar previamente a comerciantes y vecinos? Ahora, un año antes de las elecciones, para coincidir en campaña, toca sufrir el furor por el adoquín. Las mejoras requieren obras, no cabe duda, pero bien planificadas, sin retrasos previsibles y teniendo en cuenta el suplicio que hacen pasar a comerciantes y vecinos durante estos meses y por eso, un mínimo de delicadeza obliga a informar previamente, a buscar los aportes de los comerciantes para reducir los perjuicios de las obras e intentar compensar las pérdidas que esas obras les generan. Lo que no se merecen son comentarios del tipo: “total, que son cuatro meses, cuando han pasado un confinamiento y una pandemia” como se permitió decir la Sra. Ruiz Escudero en este Pleno, supongo que no fue consciente de la frase hasta después de decirlo, pero hubiera estado bien una disculpa a esos comerciantes, que en algunos casos están perdiendo hasta un 50 % de sus ingresos por ventas.

El comercio languidece, en el Pueblo y la Estación los comercios cierran, la rotación de los locales es muy intensa, y solo sobreviven aquellos que disponen de los locales en propiedad, porque los precios de los alquileres son prohibitivos. Se necesita inyectar dinamismo a los cascos de la ciudad, con gente joven, con actividad cultural, y sobre todo facilitando aparcamiento, una o dos horas gratuitas en los parkings del Pueblo y la Estación sin condiciones de tickets, ayudando de verdad al tejido asociativo de los comerciantes y con medidas como la promoción de vivienda pública para jóvenes en las cercanías de los cascos.

Y siguiendo con obras, sinceramente ¿Tiene sentido para ustedes, que nos gastemos más de 3 millones de euros en reformar la Avd. de Europa?, cuando es una obra que no entiende nadie, porque es innecesaria. El frenesí por el cemento, a veces hace que las administraciones se pasen de frenada, y esto les está pasando a ustedes con la Avd. de Europa, una reforma que los vecinos y vecinas no entienden, y así lo manifiestan, con comentarios del tipo ¿Qué sentido tiene levantar la mediana de la avd. de Europa cuando no estaba en mal estado? O esto es un despilfarro ¿A quién se le ha ocurrido quitar árboles y arbustos? Más adoquines, menudo despropósito. Tres millones de euros en adoquines fotocatalíticos, que viene a ser un eufemismo parecido al del parking ecológico del parque forestal, un insulto a la sostenibilidad, más valdría aumentar la superficie de árboles y arbustos plantados y no adoquinar.

El elemento que más caracteriza a Pozuelo es su localización medioambiental. Tenemos la suerte de estar rodeados por un anillo verde natural integrado por: la Casa de Campo, el Parque Forestal Adolfo Suárez, el entorno Meaques-Retamares, el Monte de Boadilla, Montegancedo, y el Monte de Pozuelo. ¿Por qué no le dan la importancia necesaria a esta ventaja ambiental de Pozuelo, extremando su cuidado y su preservación? ¿Se van a decidir a defender las demandas de los vecinos de Montegancedo? O van a facilitar la construcción en este espacio natural. El proyecto de construir hasta 1.050 viviendas en Montegancedo, es un atentado a uno de los parajes naturales más importantes de Pozuelo, y es un golpe mortal al anillo verde natural que nos identifica. ¿Están dispuestos a alinearse con los vecinos que están defendiendo este paraje?, o van a dar luz verde a los intereses urbanísticos que quieren construirlo. Porque seamos claros, su desarrollo, supone la transformación absoluta de un entorno natural en una urbanización, con más de 3.000 vecinos y casi 2.000 vehícu-

los. Defiendan los intereses de Pozuelo y enfrenten los intereses de los promotores. No den la espalda a los vecinos que están haciendo lo que ustedes no se atreven a hacer.

¿Están dispuestos a avanzar en la recuperación del Monte de Pozuelo como público? El Monte de Pozuelo representa 470 hectáreas de bosque, de un extraordinario valor para nuestra ciudad, como bien sabe. Un espacio natural, del que los vecinos de Pozuelo, a día de hoy, somos propietarios de 60 hectáreas en El Maisán, un espacio que nos ha costado en expropiaciones cerca de 12 millones de euros y que a día de hoy aún no podemos pisar, ¿cuándo será accesible y disfrutable por los vecinos de Pozuelo? En esta legislatura parece que ya no va a ser posible. ¿Y cuándo podremos disfrutar libremente del resto del Monte de Pozuelo? Da envidia ver como los majariegos disfrutan de un Monte del Pilar público: bien gestionado, cuidado, mantenido para el disfrute de los ciudadanos. No como nuestra parte: en manos privadas, mal mantenida, con restos aun de Filomena, expuesto a incendios, con caminos en mal estado y sembrado de vallas y setos de arizónica. Solo nos queda esperar que el fantasma de Esperanza Aguirre que, por cierto, como muchos saben, tiene intereses en este entorno, no posea aún más a Díaz Ayuso y se recupere el viejo proyecto aquel de urbanizar el Monte, con herramientas como la Ley Virus, que afortunadamente pudimos frenar. Aunque la mejor conjura a ese peligro, es avanzar con los propietarios, en cauces para que Pozuelo recupere la propiedad del Monte y de esa manera evitar tentaciones.

¿Y qué piensan hacer con el entorno Meaques-Retamares?, un espacio natural que sirve de enlace entre el Guadarrama y la Casa de Campo. Atentos al dato, los vecinos y vecinas de la zona, han plantado más árboles en el entorno Meaques-Retamares, que la Concejalía de Medioambiente en todo Pozuelo en esta legislatura, si descontamos los 600 árboles que se van a plantar en la Cruz de la Atalaya, según nos han dicho y luego presumen de verdes. Hasta la Comunidad de Madrid y el Ayuntamiento de Madrid están apoyando con el riego y con plantaciones a través de su proyecto Arco Verde, ustedes mientras tanto instalados en la desidia. Pónganse a la altura de la ciudadanía, que demuestra mayor preocupación y entrega en la preservación de nuestros entornos naturales que ustedes.

Respecto al Parque Forestal Adolfo Suarez ¿Qué les motiva a dejar abandonada esta gran idea desarrollada en Pozuelo durante años? El parque forestal Adolfo Suarez es uno de esos grandes logros, reconocido como buena práctica por otras administraciones y que además fue fruto del acuerdo de su partido y el nuestro, hace ya algunas décadas, en tiempos de Martín Crespo. Pero su falta de criterio medioambiental y su fijación por confundir parques y macizos de flores con espacios naturales, hace que este magnífico entorno se esté deteriorando de forma dramática. El catálogo de daños es amplio: las lagunas, que eran uno de los elementos más valorados por los ciudadanos, las tienen secas y en un estado deplorable; todavía hay restos de filomena secos y tirados con riesgo de incendio; los carteles informativos referentes a flora y fauna también los tienen en un estado lamentable; incluso el recuerdo a la Constitución, también ha desaparecido; pero el colmo de los despropósitos lo representa el parking ecológico, que supone uno de los mayores atentados medioambientales que se han realizado en Pozuelo y la historia, hay que decirles, que nos habla de unos cuantos. Con esa losa de cemento en medio del parque, han conseguido convertir un espacio natural, en un área objeto de deseo de alguna firma de restauración, otra oportunidad para congraciarse con la Sra. Ayuso, allí podrá aparcar el Maserati y tomarse unas cañitas con el skyline de Madrid al fondo. Desconozco las intenciones que tienen con el Parque Forestal, pero desde luego nos tendrán en frente, si pretenden convertir aquello en un chiringuito playero. ¿Quieren a Pozuelo? Pues preserven sus espacios naturales, es el mejor servicio que pueden hacer a Pozuelo y a los pozueleros.

La política de vivienda es clave, es un factor que aporta calidad de vida, dinamiza el municipio y permite que miles de jóvenes no sean expulsados de su ciudad por no tener recursos para independizarse. ¿Tienen ustedes alguna política definida de vivienda a medio plazo? Hace algo más de un año, aprovechando una parcela pública, acordamos con ustedes la construcción de 25 viviendas en alquiler en la calle Murania, para rentas inferiores a 43.000 euros, de renta familiar anual y que no supusieran un esfuerzo mayor a una tercera parte de los ingresos de esa familia ¿Tienen intención de cumplir su compromiso antes de acabar la legislatura? Pozuelo tiene fuera del municipio algo más de 5.000 habitantes de entre 20 y 40 años, jóvenes que se han tenido que ir por no poder acceder a una vivienda en Pozuelo, jóvenes que formaban parte del tejido social de Pozuelo, que dinamizaban la ciudad, que contribuían al mantenimiento de su identidad, jóvenes que, si Pozuelo dispusiera de un parque de vivienda pública en alquiler, a precios asequibles, se quedarían en Pozuelo. Incluso padres que disfrutarían de tener a sus hijos cerca al llegar a edades avanzadas. Desgraciadamente seguire-

mos viendo el éxodo de jóvenes de Pozuelo trasladándose a vivir a otros municipios, por tener un Gobierno Municipal que no vela por su derecho a la vivienda.

Los ayuntamientos tienen una gran responsabilidad como gestores de vivienda pública y no deben renunciar a ello. Pozuelo, con sus casi 90.000 habitantes, tiene la obligación de desarrollar un parque de vivienda pública que responda a la demanda de los vecinos y a su vez sirva para dinamizar la ciudad y generar riqueza. Todos los años presentamos propuestas en presupuestos para hacer viviendas públicas en alquiler, la última, 60 viviendas en Pueblo y Estación. Su respuesta, siempre la misma, el rechazo. Pero hacer vivienda también es rehabilitar, hacer las viviendas más cómodas, más eficientes y por supuesto accesibles. Ya en la legislatura pasada, les presentamos un plan de rehabilitación de viviendas de más de 40 años que negociamos y aprobamos junto a ustedes, el balance, cero. Iniciando la legislatura presente, el plan lo presentaron ustedes, tuvieron nuestro apoyo, el balance también cero. No, es lo que hay. Hoy existen tres instrumentos válidos para desarrollar un plan de rehabilitación de viviendas en Pozuelo, usted los ha mencionado: fondos europeos, plan de vivienda 2018-2021 y fondos municipales, incluso están definidas las áreas de la ciudad donde actuar. ¿Hay algo planificado? A pesar de lo dicho por usted, de momento no sabemos nada. De momento negro sobre blanco hay cero, nada.

Ustedes están faltando a su responsabilidad, no ayudan a los vecinos a vivir mejor, les condenan a edificios con baja eficiencia energética, lo que les obliga a pasar frío, edificios sin ascensores que condenan a personas mayores a no salir de sus casas en meses, a vivir con el riesgo de cubiertas y bajantes de amianto con más de 50 años en estado de deterioro, con el riesgo que eso implica, a zonas comunes y espacios urbanos ocupados por los coches, sin espacios aptos para el esparcimiento. Hay dinero, solo falta la voluntad política de un Equipo de Gobierno, que sinceramente, creemos que no actúa por pura desidia. Hay barrios, conocidos por todos, donde esta una parte de la historia de Pozuelo ¿Tienen ustedes algo claro respecto a Coca de la Piñera? Algo nos ha comentado, pero no me ha terminado de quedar claro, espero que en su turno de réplica nos lo pueda aclarar. Porque miren, como les digo, hay zonas de Pozuelo que a ustedes parece que les molestan, es así, es una gran desgracia, pero es así, zonas de Pozuelo donde hay vecinos y vecinas que también pagan impuestos, que compran en Pozuelo, que salen a sus bares, que contribuyen a la identidad de la ciudad, con seguridad, más que muchos que viven en otras zonas y que a ustedes les gustan más.

La actitud que están teniendo ustedes con el Barrio de Coca de la Piñera es de vergüenza, conseguimos, entre los vecinos y los grupos de la oposición, que pusieran en marcha un plan para sustituir las viviendas actuales por otras nuevas, dado el problema de aluminosis que existe, como bien saben, y sobre el principio de que son viviendas públicas y que la responsabilidad de su gestión recaerá sobre ustedes como administración. Tras varios años, 25 viviendas están construidas, pero vacías, aun no se ha trasladado a un solo vecino a este nuevo edificio y parece que no piensan hacer más y que se están pidiendo informes para determinar quién se queda y quien se va, un barrio con 70 familias, ¿pretenden echar a la calle a la mayor parte de vecinos de este barrio? Miren, si esas intenciones llegan a cumplirse, van a tener que emplearse a fondo y preparar muchas explicaciones, porque nos van a tener a muchos en los quicios de las puertas intentando evitar ese desalojo.

Y hablando de zonas conocidas de Pozuelo ¿Piensan hacer algo, algún día, para mejorar el Barrio de los Elementos? El Barrio de los Elementos es otra de esas zonas que ustedes no quieren ni ver, todo el catálogo de mejoras se puede aplicar allí: ascensores, eficiencia energética en fachadas, ventanas y cerramientos, amianto, accesibilidad, problemas en la configuración del área para el acceso de ambulancias o bomberos, caos de aparcamiento, sin espacios de esparcimiento. Si hay una zona donde es urgente actuar en rehabilitación es esta, hay dinero, usted misma lo ha dicho, pero falta su voluntad política, el sentido común y el trabajo.

Sabrán que Einstein dijo, "Si buscas resultados distintos, no hagas siempre lo mismo". Pues esta frase se podría aplicar a nuestra política en materia de igualdad. ¿Hemos hecho algo distinto en los últimos años para conseguir mejores resultados? No. Seguimos sin Plan de Igualdad desde 2011, a pesar de ser una obligación. Se intenta hacer cosas en materia de conciliación, es cierto, pero de forma tímida y con escaso éxito. Y seguimos sin hacer un abordaje sólido en materia de concienciación y visibilización respecto a la igualdad entre hombres y mujeres, a pesar de algunas medidas que hemos conseguido sacar adelante con ustedes, como dar nombres de mujeres relevantes a calles o infraestructuras. Pero Pozuelo tiene un problema muy serio en materia de violencia de género y en

este punto coincidimos casi todos. Tres mujeres asesinadas por ser mujer, un record que desgraciadamente nos va a perseguir por mucho tiempo. Tres realidades distintas, pero con el mismo resultado, tres mujeres asesinadas por el hecho de ser mujeres, es necesario repetirlo mil veces para hacer mella en los cerebros de aquellos que niegan esta realidad. Y 240 mujeres atendidas en el Punto Municipal del Observatorio sobre Violencia de Género en un año, una mujer al día, una cifra preocupante. Ante esta realidad hay que hacer algo nuevo, no podemos continuar haciendo lo de siempre, no podemos permitirnos que Pozuelo vuelva a sufrir un asesinato de estas características, si hay que multiplicar los recursos habrá que hacerlo; si hay que sentar y exigir a otras administraciones habrá que hacerlo; si hay que evaluar y hacer un seguimiento exhaustivo de nuestro trabajo como administración municipal habrá que hacerlo; y por supuesto, hay que localizar los puntos débiles que han fallado en el sistema y corregirlos. No podemos permitirnos un nuevo asesinato machista en Pozuelo.

Si analizamos Pozuelo con una perspectiva a medio y largo plazo, la movilidad es uno de los asuntos fundamentales ¿Han pensado en Pozuelo, cuando tengamos una población de 120.000 habitantes y 80.000 vehículos? En el momento en que Pozuelo desarrolle todos los proyectos urbanísticos actualmente en cartera, principalmente: Montegancedo, Huerta Grande y ARPO, alguno de los cuales esperemos, sinceramente, que no se lleguen a materializar, nos habremos convertido en una ciudad de 120.000 habitantes y 80.000 vehículos, sobre una trama viaria sin capacidad de crecimiento, y una cultura de ciudad que promueve el uso del coche privado para casi todo, ir al trabajo, llevar a los niños al cole, hacer la compra, ir a hacer deporte, una dinámica de todo menos sostenible, que se sumará a la saturación de las vías de comunicación y provocará, como es lógico, problemas de atasco y contaminación. Ustedes no han pensado el Pozuelo de aquí a 10 años, a pesar de ser una de sus obligaciones como gobernantes. Siguen ustedes viviendo en el dejar hacer, dejar pasar tan liberal, pero metiendo a Pozuelo en una ratonera a medio plazo. No han pensado en una estrategia de transporte pública atrevida, potente y de calidad, incluso, por qué no, pensar en el Metro convencional. No facilitan el uso de vehículos de movilidad personal. No disponen espacios seguros para la movilidad ciclista, promocionan el uso del coche privado y, sobre todo, siguen confundiendo y esto es muy importante, siguen confundiendo estatus con calidad de vida.

Ya en la pasada legislatura, fue aprobada una moción para la incorporación de Pozuelo a la red de Ciudades Amigables con las Personas Mayores, como recordarán y hasta hoy no han hecho nada, ¿tienen previsto cumplir con las exigencias de la OMS, que comporta sumarse a esta red? Incorporarse a la Red de Ciudades Amigables, supone cumplir con una serie de exigencias que establece la Organización Mundial de la Salud, entre otras, realizar un diagnóstico de la situación de la ciudad en coordinación con las asociaciones y colectivos de mayores y en función de los resultados, desarrollar un plan de actuación y proceder a su implementación, en diferentes fases y como es lógico, siempre con evaluaciones periódicas. A día de hoy, después de 6 años, Pozuelo todavía no ha hecho nada.

Con un 20% de su población mayor de 65 años, Pozuelo tiene zonas, como los cascos del Pueblo y la Estación, donde ese porcentaje aumenta de forma significativa, como bien saben. Adaptar la ciudad en las necesidades de las personas mayores o con algún tipo de discapacidad, es una obligación y una responsabilidad de la administración: avanzar en accesibilidad; dotar de zonas peatonales; limitar la presencia de los coches; aportar máximos de calidad al transporte público, especialmente en el acceso a los servicios sanitarios; adaptar los servicios públicos y administrativos a los problemas de brecha digital; abordar los problemas de la soledad no deseada. Y en general todas aquellas iniciativas que los diagnósticos de la situación recomienden para ofrecer una mayor calidad de vida a nuestros mayores. Pero por favor, hagan algo.

Si hablamos de deporte, coincidimos en que es un recurso principal para los ciudadanos de Pozuelo ¿Han realizado un plan estratégico de instalaciones deportivas a medio y largo plazo? Pozuelo, por extensión y por población, requiere de fuertes inversiones en instalaciones deportivas, mayor número y mayores capacidades que otros municipios. Tenemos pendiente el desarrollo del polideportivo de la zona norte de Pozuelo. El complejo de piscinas del Carlos Ruiz, actualmente en suspenso, es cierto, por elevadas modificaciones presupuestarias, aunque parece Sra. Quislang que usted no sabe que el Gobierno de España ha aportado soluciones para afrontar estos gastos a partir de un decreto legislativo, el 3/2002 ¿van a tener el valor de exigirle a la Sra. Ayuso que aplique el decreto? Porque sabe usted que no lo quiere aplicar, lo sabe ¿no? No quiere aplicarlo. Y que ponga los intereses de los madrileños por delante de los suyos. Sería de agradecer. Además, la construcción de las piscinas de verano en el Valle de las Cañas, una exigencia que el concesionario, Gran Slam 5, no parece dispuesto a cumplir y que ha puesto a Pozuelo nuevamente en los papeles, rememorando antiguos ca-

sos de corrupción. Es evidente, que el volumen y calidad de nuestros clubes deportivos supera con creces nuestra capacidad instalada y como administración, debemos ofrecer espacios y recursos suficientes para continuar con esa progresión que, además, por cierto, da mucho nombre a Pozuelo, como usted ha reconocido.

La cultura en Pozuelo, no pasa de ser una buena cartelera en el Mira y algunas acertadas exposiciones y conciertos, pero se debería buscar algo más ¿Por qué razón se desecha la posibilidad de crear el Museo Orensanz en Pozuelo? El escultor Ángel Orensanz ofrece regalar a Pozuelo un palacete en el barrio de la Estación, en la calle Heras, concretamente, a cambio de crear un museo de colección propia y espacios de exposición para diferentes artistas y realización de eventos y ustedes durante años le ignoran, no hacen nada. Desde nuestro grupo, establecimos contacto con el escultor y buscamos caminos para conseguir que este proyecto de desarrolle, entre otras cosas, por dotar a la Estación de un espacio cultural que dinamice el barrio. Hicimos propuestas en Pleno, que fueron aprobadas, mantuvimos conversaciones buscando la implicación del Equipo de Gobierno, como bien saben, pero nada, pasotismo total. Por último, hemos incluso implicado al Ministerio de Cultura para visitar el propio palacio con el propio Orensanz y buscar alternativas. Yo mismo comuniqué a la Concejala esta visita, como bien sabe, y tan solo obtuve excusas para no asistir, este es el ejemplo más evidente de desidia y de falta de compromiso. A pesar de todo, les decimos que seguiremos insistiendo.

Pozuelo atesora un patrimonio tangible e intangible que también debemos poner en valor, Los viajes del agua, y el conjunto de La Poza, son una referencia de nuestro pasado, es un patrimonio físico al que ustedes no dan ninguna importancia, lo tienen abandonado, el viaje del agua corre el serio riesgo de colapsar cuando se desarrollen las obras de Huerta Grande. Y el conjunto de la Poza está en un estado tan lamentable que da vergüenza verlo, incluso el propio Ayuntamiento ha contribuido a su deterioro. Como patrimonio intangible nos tenemos que referir a la música, un ámbito en el que Pozuelo ha destacado y destaca con hasta tres bandas, varias corales y multitud de grupos de música. Aquí en Pozuelo, como recordarán algunos, tuvimos la sede de la Escuela Superior de Música Reina Sofía y sus gobiernos de la época, los suyos, no tuvieron la inteligencia de ofrecer una sede estable en Pozuelo, Madrid sí lo hizo y perdimos un patrimonio que daba nombre a Pozuelo. Intentaron cubrir el vacío con la Escuela Municipal de Música y Danza y en parte se consiguió, pero siguen sin aprovechar el patrimonio musical de Pozuelo en toda su extensión. Celebrar un mes de la música de relevancia nacional, como propusimos hace poco, quizá podría ser una buena opción.

No parece que los jóvenes y adolescentes sean una prioridad para este Equipo de Gobierno ¿Son conscientes del problema de salud mental que afecta a estas generaciones? Al hablar con los profesionales de la salud mental que desempeñan su labor en Pozuelo, se advierte el enorme problema que enfrentamos, que lastra nuestra sociedad y que puede tener consecuencias nefastas en un futuro cercano. El compromiso municipal es clave por su cercanía al ciudadano. ¿Nos estamos comprometiendo en Pozuelo lo suficiente con este problema? Sinceramente, creemos que no, dotar de asesoramiento psicológico a menores de edad en el nuevo Espacio para la Familia, creemos que es insuficiente, teniendo en cuenta las enormes listas de espera del sistema de Salud Madrid y sobre todo los costes de hasta 70 euros de una sesión privada. Nuestra propuesta de convenio con la Facultad de Psicología de la Universidad Complutense hubiera sido una interesante y asequible alternativa, que ustedes rechazaron, yo creo que sin pensarlo demasiado. También es necesario pensar en el ocio de nuestros jóvenes y adolescentes, a día de hoy, las únicas opciones para los chicos y chicas de entre 12 y 16 años, son centros comerciales, con opciones de ocio más propias de otras edades, o quedadas en la calle, con los consecuentes botellones. Les propusimos utilizar la segunda planta del edificio de El Torreón, para albergar diferentes opciones de ocio, como fue hace tiempo, un punto de referencia para los jóvenes y los adolescentes de Pozuelo. Pero parece que a ustedes les gustaba más que aquello se convirtiera en un Asia Center, que es al final lo que ha sido. Por cierto, en detrimento del comercio local, como bien saben.

¿Me pueden decir a parte donde encuentran el beneficio de bajar impuestos a los que más tienen, cuando somos una de las ciudades con mayor brecha de desigualdad de España? Argumentar que el dinero está mejor en el bolsillo del ciudadano, es absolutamente falaz. En fiscalidad no hay derecho natural, no existe el derecho a quedarte con todos tus ingresos, porque no eres tú, el único que contribuye a tenerlos, contribuye la enseñanza que recibes, los servicios públicos que utilizas, el valor del espacio público, el trabajo de los otros y un largo etcétera, que hace que esos ingresos sean tuyos, pero solo en parte y por tanto el resto debes devolverlo a la sociedad que te lo ha prestado. Miren, a

la demagogia que hacen ustedes con las supuestas bajadas de impuestos, les diré lo de siempre. La política fiscal no es un fin en sí mismo, es una herramienta, que puede o no equilibrar la sociedad, ustedes han optado por utilizarla para desequilibrar Pozuelo, a través de bajadas de impuestos lineales. Por eso, precisamente, somos el segundo municipio de más de 50.000 habitantes más desigual de España. Un municipio donde el 20 % más rico atesora el 63 % de la riqueza y el 20 % más pobre tan solo el 1.

En fin, solo queda esperar Sra. Quislant que, en su turno de réplica, que como le decía al principio, habitualmente usa para disparar un poco sin ton ni son, centre al menos unos minutos en contestar a las preguntas que la hemos formulado, más que nada para que los vecinos y vecinas encuentren orientación sobre el futuro de Pozuelo a partir de la gestión que han realizado durante estos años. Muchas gracias.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, Sr. González Bascuñana. Si les parece bien, hacemos un receso de 5 minutos para poder salir al baño o aquello que queramos y en 5 minutos volvemos de nuevo.

[Receso]

- **Sr. Presidente:** Visto que estamos todos reanudamos la sesión del debate con la intervención por parte del Grupo Municipal Ciudadanos, de su portavoz, el Sr. Macías Parras, por tiempo máximo de 30 minutos.

- **D. Damián Macías Parras (Grupo Municipal CIUDADANOS DE POZUELO):** Muchas gracias, Presidente y muy buenos días a todos. Tras escucharles a los demás portavoces nos encontramos ante el último debate sobre el estado del municipio de este mandato, que ha estado condicionado por eventos y sucesos cruciales que han marcado un punto de inflexión para nuestro país, nuestra comunidad y nuestro municipio. Es un momento para evaluar lo ocurrido en el último año, la salida de los meses más críticos de la pandemia, la oportunidad de enfocarnos en los temas importantes, una vez que los urgentes van quedando atrás. Pero también es un momento para hablar del futuro, de los meses que quedan y de cómo queremos abordarlos desde Ciudadanos. Somos conscientes de que el creciente clima pre-electoral condicionará las actuaciones de muchas formaciones presentes en este Pleno, pero esperamos sinceramente que no sea el interés electoralista el que prime en sus decisiones, pues flaco favor les harían a los vecinos de Pozuelo. Hemos vivido otro curso marcado por la pandemia y las medidas para combatirla, ahora para algunos parece muy lejana, pero ahí están sus consecuencias humanas y sociales y ahí queda la atención que nos hemos visto forzados a prestar al Covid y que, por consiguiente, hemos retirado a otros asuntos que también son esenciales para nuestro futuro.

Este año también ha marcado un punto de inflexión en la legislatura, el Gobierno ha decidido romper con su anterior socio de mandato, ante la comprobación, que estaba muy clara para todos los demás, de que Vox no tiene ningún interés en la gobernanza de Pozuelo, ni en los asuntos que atañen al día a día de los vecinos, ocupados como están en cruzadas ideológicas que no llevan a ninguna parte. Ha pasado un año desde que en este mismo debate sobre el estado del municipio quedara en evidencia la ruptura entre el Partido Popular y el Sr. Fernández, quien 365 días después aún no se recupera del despecho político que le ha ocasionado verse aislado en la oposición. El cambio de 180 grados en la visión de Vox sobre el gobierno de Pozuelo, como ha constatado esta mañana, ha venido acompañado de un batiburrillo de mociones que al menos, este año sí, han dedicado algo de atención a Pozuelo. Dos años han tardado en comprender que no están en el Congreso de los Diputados y se han puesto a hacer oposición, que poco les cunde después de haber roto todos los puentes con las demás formaciones políticas de este Pleno.

Por su parte, el señor Bascuñana se ha dedicado este año a repartir carnets de la dignidad y a ir en contra Ciudadanos. Pleno tras Pleno cargan contra el socio presupuestario que le da estabilidad al Gobierno y por lo tanto a la ciudad. Durante el último año, ustedes, señores socialistas, han hecho oposición a Ciudadanos, no al partido Popular y espero que sus votantes tomen nota de ello. La Sra. Quislant podrá estar agradecida de que Ciudadano, entre tanta atención del Partido Socialista, de Vox y hasta de la señora Cabal, que Pleno tras Pleno hace gala de unos modales parlamentarios dignos de mención, paguen sus frustraciones también con nosotros. Sra. Cabal, tengo que decirle que es usted el vivo ejemplo de por qué Podemos y sus aliados radicales son un peligro para las instituciones y para la convivencia en este país, empeñada como está en buscar pleitos artificiales y ver la paja en el ojo ajeno sin mirar la paja que tiene delante.

Y es cierto que en este período nuestra relación con el Partido Popular ha mejorado significativamente. Tras dos años de desencuentros donde llegar a acuerdos resultó muy complicado, hemos apostado por comunicarnos mejor y hacer el máximo esfuerzo por entendernos. Durante ese período le dijimos, Sra. Quislant, en más de una ocasión, que nuestra mano estaba tendida y se ha demostrado que siempre hemos sido de fiar aun en las circunstancias más duras y adversas que nos ha tocado vivir en nuestro partido, golpeado por un tiempo convulso que premia a las fuerzas políticas que apuestan por la polarización. Esta relación ha mejorado para beneficio de Pozuelo de Alarcón, pues ha permitido que Ciudadanos cumpla su rol de dar estabilidad al mandato mediante la proposición de políticas útiles para los vecinos, aunque ello suscite la burla de nuestros grandilocuentes compañeros de Pleno, que han llegado hasta a mofarse de la condición de Pozuelo como ciudad, en su empeño por menospreciar el trabajo que, sin prisa, pero sin pausa, hemos venido haciendo para este municipio.

Queremos insistir en la palabra estabilidad, que ha sido nuestra apuesta, durante este duro año, a diferencia del conjunto de España, encabezada por un gobierno Frankenstein sustentado por socios de los que no se fían hasta el punto de espiarles. Pozuelo ha contado con un gobierno estable, capaz de dar soluciones a la maraña de complejos problemas que se han sucedido en este curso. Eso ha sido en buena medida gracias a Ciudadanos, que ha priorizado la estabilidad sobre cualquier interés partidista. Y lo hemos hecho, que quede muy claro, por y para Pozuelo, nuestro apoyo a los Presupuestos estuvo condicionado al cumplimiento de una serie de medidas, algunas de las cuales ya se han hecho efectivas y por ciento muy de agradecer, sobre todo al Sr. Rodríguez, que me acompañó el otro día a la inauguración de unos, cosa que no puede decir Vox tras dos años de pedir cosas imposibles de cumplir, sólo para ganarse un titular. Nosotros, en cambio, comenzamos este curso político proponiendo medidas concretas que ayuden a mejorar la movilidad y la sostenibilidad de nuestro municipio, como fue la instalación de aparcamientos para bicicletas adaptados a los estándares europeos, promoviendo esta forma de movilidad, que puede representar realmente un medio alternativo de transporte en Pozuelo, más allá de su carácter deportivo y de ocio.

Por sus singulares características Pozuelo presenta buenos marcadores, buenos indicadores, en la mayoría de los objetivos 2030, pero desde Ciudadanos pensamos que nuestra ciudad tiene la oportunidad y también la obligación, de liderar a los municipios madrileños y españoles en este ámbito. Podemos ser la referencia y debemos trabajar para serlo. La existencia de la Concejalía es, en sí misma, una buena noticia. Para comprobarlo sólo basta ver cómo molesta al Sr. Fernández y a los suyos, que se han montado una agencia paralela, la Agenda 2030 Española, no sé cómo se llama, que ni saben explicar y que solo busca lo de siempre, destruir todos los consensos sociales de nuestro país. Pero sí es cierto que echamos en falta un plan público, que nos cuente cómo se están articulando las medidas del gobierno con la agenda 2030 y cuáles son los objetivos que se han marcado para los próximos años.

Posteriormente presentamos en este Pleno una propuesta de reforma legislativa para adaptar la Ordenanza Reguladora de la Limpieza de Espacios Públicos y Gestión de Residuos a la nueva realidad postpandemia, solicitando que se incluyera un protocolo de prestación ambiental sustitutoria, enfocada sobre todo en los jóvenes que incurrir en infracciones leves, para que las compensen con trabajos para la comunidad y observen las consecuencias negativas de sus acciones y la carga de trabajo añadida que dichas conductas ponen sobre los trabajadores municipales. Nuestra ciudad necesita que su marco regulatorio evolucione conforme va pasando el tiempo y va cambiando la realidad que nos toca administrar. Por eso, Ciudadanos también ha hecho aportaciones clave en la nueva Ordenanza de movilidad, incluyendo medidas innovadoras que garantizan un mejor funcionamiento de la movilidad en nuestro municipio, garantizando plazas de aparcamiento para lugares tan esenciales como las farmacias, los centros ortopédicos o los hospitales veterinarios para que puedan hacer mejor su trabajo, o aligerando el “efecto frontera” que se produce en las zonas aledañas al servicio de estacionamiento regulado. Hemos apoyado al gobierno en una cuestión clave, el establecimiento de una zona SER en La Cabaña, medida que otros grupos municipales politizaron hasta el extremo y emplearon como arma política, aún a sabiendas de que esa es la mejor solución para los problemas de aparcamiento en esa zona. Algunos, después de años de abandono a los vecinos de esa colonia, decidieron enarbolar sus banderas al ver que podían sacar crédito político por ello. Y todos hemos visto que unos meses después, ya les han olvidado.

El gran momento político de este año en Pozuelo de Alarcón ha sido sin duda la aprobación de los Presupuestos por parte de Ciudadanos y el Partido Popular, unos Presupuestos apegados a la reali-

dad, alejados de ensoñaciones faraónicas y de cualquier tipo de radicalismo. En ellos ha quedado claro lo que para nosotros debe ser la administración de los recursos de todos, una combinación de proyectos concretos, importantes para la vida diaria de nuestro municipio y medidas más ambiciosas, destinadas a pensar el futuro y prepararnos para él.

Sr. Fernández, nosotros sí que hemos conseguimos nuestros posibles, dentro de las limitaciones que nos permite la aritmética de este Pleno. Ustedes y el Partido Socialista nos reclamaron más ambición, pero ¿qué querían realmente? ¿otro tren a ninguna parte? Qué quería usted señor Bascuñana, si usted ha estado en una posición única que en estas últimas cuatro décadas le ha permitido poder ser más dialogante, ¿qué ha sacado con ello? Nombrar una rotonda aquí y una calle allá, pero nada más. Y aun así se han sentido ustedes con el derecho de criticar con desdén todas las medidas que Ciudadanos aportó y acordó con el Partido Popular que se incluyeran en los Presupuestos. Ese tono a la vez burlón y de falsa indignación que les ha caracterizado este año solo revela la enorme frustración que les acompaña por no haber sabido aprovechar las oportunidades que este mandato les ha presentado a sus partidos y que probablemente no se vuela a repetir nunca más. Pero lo cierto es que Pozuelo tendrá parques infantiles inclusivos, pasos de cebra iluminados, como ya lo ha anunciado la Alcaldesa, mejores instalaciones deportivas y un proyecto de convertirse en una verdadera ciudad universitaria gracias a este Grupo Municipal. ¿Qué cosas han logrado Vox? ¿Qué cosas ha logrado el Partido Socialista? Ninguna. De Somos Pozuelo casi mejor ni hablar, al menos con su antecesor, Sra. Cabal, había un clima de respeto político más allá de la radicalidad que caracteriza a su formación, pero con usted, lamentablemente, no podemos contar ni con eso.

Nosotros estamos muy orgullosos de lo que hemos conseguido, y su desprecio hacia nuestros logros es en realidad desprecio hacia Pozuelo y sus vecinos, hacia su cotidianidad, su lucha diaria por vivir en una mejor ciudad. Hemos conseguido, a través de los Presupuestos, mejoras tangibles para las instalaciones deportivas de nuestra ciudad, que prestan servicio a miles de vecinos cada año y constituyen un elemento central de la política de cualquier municipio. Pozuelo tiene la capacidad, y por ello la obligación, de ser un municipio de referencia en materia deportiva, dando a nuestros deportistas y sus familias todo el apoyo que sea necesario para que puedan entrenar en las mejores condiciones posibles, en instalaciones perfectamente dotadas. Hemos aportado una visión de ciudad y hemos antepuesto esa visión a los intereses partidarios, cosa de la que ni Partido Socialista, ni Vox, ni Somos Pozuelo pueden decir.

Pozuelo tiene un potencial enorme, resumido en una acumulación extraordinaria de centros universitarios en nuestro término municipal, como también nos ha recordado la Alcaldesa, que traen consigo estudiantes llenos de talento y visión de futuro, profesores con capacidad de generar ideas y conocimiento y autoridades preparadas para liderar unas instituciones clave para el futuro de nuestra región y nuestro país. A través del pacto presupuestario, pusimos la primera piedra del proyecto Pozuelo Ciudad Universitaria, que busca posicionar a nuestro municipio en el liderazgo regional, propiciando sinergias en nuestras instituciones educativas que permitan abordar los enormes retos que nos depara el futuro como la movilidad, el cambio climático, la inteligencia artificial o la competitividad en la era digital. En ese marco, hemos propuesto el pasado mes de diciembre que Pozuelo se incorporara a la Red de Ciudades Educadoras, para reafirmar el compromiso de nuestro municipio con el futuro y la educación en todos los niveles, dando a nuestras políticas públicas acceso a un caudal de experiencias de éxito en otras administraciones y dejando claro cuál es nuestro orden de prioridades.

Seguidamente, planteamos una propuesta para que el ayuntamiento resaltara nuestro patrimonio histórico inmaterial, compuesto por todas aquellas personas ilustres que dan nombre a nuestro callejero y que muchos vecinos incorporan a su cotidianidad sin conocer su obra y por qué no, nuestra ciudad los ha honrado con una calle. Hemos impulsado también la catalogación en nuestro arbolado municipal, solicitando que, donde sea posible, se puedan identificar nuestros ejemplares más importantes para que los vecinos conozcan mejor su entorno natural, lo valoren y lo protejan. Que Pozuelo aproveche todo su potencial ha sido uno de nuestros principales motores durante este mandato y, si la educación es uno de los pilares de nuestro municipio, la cultura es sin duda otro elemento que llena de orgullo a nuestros vecinos. Es por ello por lo que propusimos, desde este Grupo Municipal, que el municipio se postulara como sede de los Premio Feroz, acogiendo unos galardones de prestigio dentro del mundo de la cinematografía, que permitieran resaltar la importancia de esa industria en nuestro municipio que cuenta con un emplazamiento tan estratégico para el mundo audiovisual como la Ciudad de la Imagen. Contando con unas instalaciones como éstas y siendo un punto nodal de una industria con tanto alcance, Pozuelo tiene la obligación de destacar el importante trabajo que se reali-

za en nuestro municipio y el prestigio que aporta un sector como éste a nuestra ciudad, que se enriquece todos los días con el valor añadido que aporta la industria audiovisual.

No obstante, y siendo muy conscientes sobre la necesidad de planificar el futuro, comprendemos perfectamente la importancia de estar presentes en la cotidianidad del municipio, promoviendo medidas que ayuden a mejorar la vida de los vecinos y reducir la burocracia en sus relaciones con la Administración. En ese marco propusimos la creación de un simulador que permita a los vecinos calcular con certeza el impuesto sobre el Incremento de Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana de forma rápida y sencilla, ahorrando trabajo a los funcionarios y tiempo a los administrados al reducir los desplazamientos a nuestra casa consistorial para informarse sobre estas cantidades en un contexto de reciente modificación de la ley que regula este impuesto y que ha generado mucha confusión entre los ciudadanos. Para impulsar aún más esta nueva forma de relacionarse con los vecinos, más digital y eficiente, propusimos en el mes de mayo la aprobación de los pagos de tasas e impuestos mediante el pago digital con Bizum, que facilita y agiliza las gestiones que los ciudadanos hagan con el Ayuntamiento. En un mundo postpandémico en el que la digitalización de todos los sectores se ha acelerado muchísimo, las administraciones no pueden quedarse atrás, aunque tengan que luchar contra inercias acumuladas que muchas veces desincentivan el aumento de la eficiencia o incluso promueven activamente el aumento de la burocracia.

Es así como llegamos al último debate sobre el estado del municipio de este mandato, con la firme convicción de que todo cuanto hemos hecho ha sido para aportar cosas a Pozuelo, dentro de los límites que nos han marcado los electores y de una aritmética parlamentaria compleja pero que ha permitido al Partido Popular marcar siempre los tiempos aún en los tiempos más complejos. En este marco hemos operado buscando siempre el acuerdo y el entendimiento con todas las formaciones políticas de este Pleno, aunque algunos no lo quieran recordar. Sr. Fernández, ha tenido usted por bandera no pactar con Ciudadanos, y la verdad que lo lamentamos, pero así les va, han pasado del cuando gobernemos este municipio de hace un par de meses, al miedo a quedar sumidos en la irrelevancia en el siguiente mandato. Honestamente le digo, que esperamos que el día que gobiernen esta ciudad no llegue nunca. Pero si llega, ojalá hagan en un mandato la mitad de lo que nosotros hemos hecho tan solo en el último año. Muchas gracias.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, Sr. Macías. A continuación, y para cerrar el debate y contestación a todos los grupos políticos vuelve a intervenir la Alcaldesa de Pozuelo de Alarcón.

- **D^a Susana Pérez Quislant (ALCALDESA):** Muchas gracias, Sr. Presidente. Al portavoz de Vox y al portavoz del PSOE, les voy a aconsejar que después vuelvan a ver mi intervención porque claro, las preguntas que quieren que les conteste, es que lo he contado. Yo comprendo que es difícil con ustedes mantener réplicas, porque es que no escuchan y no tienen capacidad de cambiar un discurso porque lo traen todos los años, es que es como el día de la marmota, entonces, traen el mismo discurso todos los años, da igual lo que yo diga y luego me preguntan por Coca de la Piñera, por la vivienda, por cosas que he dicho, así que yo, de verdad, les invito a que lo vean después, que se ve estupendamente en la página web y así podrán ver la respuesta a todas la preguntas que no me va a dar tiempo a contestar. Sr. Moreno le agradezco mucho su tono, como siempre y también que intente siempre ver la parte positiva y, por supuesto, sus aportaciones las tendremos en cuenta, muchas gracias.

Sra. Cabal, mire, yo sé que lo que voy a decir va a sonar a risa, pero es verdad, usted no me da más que alegrías, una detrás de otra. Primero verla hoy aquí, me ha dado mucha alegría, porque yo estuve el otro día en la procesión del Corpus y claro dije, pero bueno, y la Sr. Cabal ahora que se nos ha vuelto tan pía y tan religiosa, que se preocupa tanto de las procesiones del pueblo, cómo no está aquí y claro caí rápidamente en la cuenta, que era Prado de Somosaguas, que no sé si usted sabe dónde está, pertenece. No, no, perdone, estoy interviniendo.

- **Sr. Presidente:** Sra. Cabal, por favor.

- **D^a Susana Pérez Quislant (ALCALDESA):** Es que todos los años igual, de verdad, tengo poco tiempo, si no le importa, me deja intervenir, yo a usted no le he interrumpido sus soflamas políticas ni un solo minuto. Bien, les decía que la eché mucho de menos y dije pero cómo es posible con lo pía que se nos ha vuelto y lo liberal la Sra. de Podemos y luego me dí cuenta que era Prado de Somosaguas y claro dije, 18.000 vecinos de aquí que les votan poco o muy poco, aquí en busca del voto perdido no vamos a poder ir y entonces comprendí que es que ir a una procesión es una falta de res-

peto a los católicos cuando uno es ateo y los que vamos a las procesiones, que vamos porque somos católicos, merecemos ese respeto por parte de los demás. Y luego hay otra cosa que me da mucha alegría de usted y es cada Pleno, se lo digo luego a mis concejales, digo qué bien vamos, cada vez que la oigo digo, pero qué bien vamos, porque es que su forma de ver la vida, el pueblo, Pozuelo y de administrar es opuesta por el vértice a lo que nosotros hacemos, por eso usted saca un 6 % de los votos y nosotros un 40,2, esa es la diferencia, porque eso es lo que eligen los vecinos de Pozuelo. Y claro, me ha gustado mucho una cosa y he visto que su familia utiliza muchísimo todas las cosas municipales de Pozuelo, nos ha contado sus padres, su hermano, su sobrina, qué bien, oiga que no le gusta a usted nada de lo que hacemos y tiene a toda la familia apuntada, eso está fenomenal. La Ley de Vivienda, le recuerdo que nacional y que ustedes gobiernan con el Sr. Sánchez, lo digo porque claro aquí hablan de vivienda y, bueno, ustedes no, porque no lo sé, si usted como tiene Las Mareas, Izquierda Unida, los de Podemos, los de Compromís, los de no sé qué, luego les contaré todos lo que gobiernan. En todo caso, yo me he alegrado mucho que toda su familia, con el precio tan horrible que dice que tiene la vivienda, viva en Pozuelo, sus padres, sus hermanos, su sobrina, usted y sus hijos ha dicho. Tiene suerte, tiene mucha suerte de tener a toda su familia viviendo en Pozuelo cuando dice que es un horror comprar una vivienda aquí y luego dice que está Pozuelo en pie de guerra, en pie de guerra, en pie de guerra están contra el Gobierno de España que no nos deja ni respirar, ahí están los españoles, en pie de guerra. Mire, estoy de acuerdo con el Sr. Macías en que echamos de menos a los anteriores, a la Sra. Pina no, porque como se la trae usted a todos los plenos, que hasta a veces la he tenido que reñir y recordarle que ya no es concejal y que no puede intervenir, pero al Sr. Sanz le echamos de menos, sí, sí, porque estoy de acuerdo con el Sr. Macías, por sus buenas formas, porque no era tan sectario ni tan radical y tenía una profundidad ideológica importante y yo creo que usted le ha dejado los deberes hechos, pero es que usted no se los lee, como las mociones, que viene aquí y no se ha leído las mociones porque viene a soltarnos, ya le digo, sus soflamas políticas. En fin, que yo le agradezco mucho que todos los meses me dé usted la gran alegría de escucharla en el Pleno, porque es cuando nos damos cuenta de verdad lo bien que vamos y sus políticas son absolutamente contrarias a nuestra forma de pensar y a nuestra forma de actuar.

Mire, yo creo que usted me da estas dos alegrías y creo que usted tiene dos problemas serios, uno, creo que como mucha gente cree que una mentira contada muchas veces se convierte en una verdad y usted insiste Pleno tras Pleno en que es que no le dejamos presentar mociones y yo se lo explico encantada, Pleno tras Pleno, mire, quien ha decidido que ustedes apenas tengan representación y hayan pasado de tres a uno son los vecinos de Pozuelo, esos que dice usted que me vaya, que ha tenido la valentía de decir, esa es la democracia de la izquierda radical, me ha dicho váyase cuándo antes, yo que estoy elegida democráticamente por el 40,2 % de los ciudadanos y me dice usted que me vaya, ¿por qué me voy a ir? Estoy elegida democráticamente, ahí demuestra como tiran, como tiran, como todos los comunistas, tiran a la dictadura y al autoritarismo, si es que se les ve el plumero una vez detrás de otra. En fin, le decía que usted no es grupo y no es grupo porque no han querido los vecinos y usted no puede presentar mociones porque, mire, de los niños que vienen al Pleno, estos que vienen y lo pasamos muy bien cuando les contamos lo que es esto, estoy segura que si les preguntáramos cuántos grupos hay aquí y dijéramos esta señora, dirían no es grupo si es sólo una, hasta un niño de primero de primaria. Entonces usted se empeña en decir que somos nosotros, no somos nosotros, son los vecinos los que cada vez les dan menos representación. Y luego le voy a decir otra cosa, Sra. Cabal tiene otro problema, que usted se cree que es portavoz y en todos los actos que hacemos se quiere usted colocar en el lado de los portavoces y, mire, yo sé que a la izquierda y a la izquierda radical le gusta poco el orden, pero, mire, hay un orden establecido, hay un protocolo establecido y el protocolo establece, digo lo que estoy diciendo, escúcheme, mire, primero va el Alcalde, luego va la Junta de Gobierno, luego van los portavoces, usted no porque no lo es, después van los concejales de gobierno y luego van el resto de concejales de mayor a menor, con lo cual, si el Sr. Moreno no se hubiera ido de Ciudadanos usted sería la última y se empeña una y otra vez en ponerles dificultades a las personas de protocolo de este Ayuntamiento porque se quiere usted colar siempre como portavoz y si lo sigue haciendo, pues la dejaremos, pero vamos que sepa usted que debería ponerse la penúltima, que es donde la corresponde.

Y luego le voy a decir una cosa que me ha llamado mucho la atención, Sra. Cabal, esa defensa a ultranza que ha hecho usted de todo lo público, que me parece muy bien, no sus ideas, pero yo he echado mucho de menos en usted una cosa, a ustedes que les gusta tanto las pancartas y las manifestaciones cuando gobierna el PP, ¿no tenía nada que decirnos de la niña abusada por el marido de

Mónica Oltra? Ustedes que defienden tanto, que defienden tanto, sí, ustedes, que vienen aquí a soltarnos la soflama política todos los meses de cosas que no son municipales, además, y nos la sueltan. Mire, por si alguien no lo sabe, Mónica Oltra, la Vicepresidenta de la Generalitat Valenciana, que después de hacer una fiesta cuando la imputaron ha tenido que dimitir in extremis, y esta señora que es de las de hermana yo sí que te creo, cuando es de los suyos, está imputada porque ha encubierto a su marido, a su exmarido, por un delito de abuso a una menor tutelada y me pregunta es ¿ustedes que tanto hablan de feminismo y tanto las mujeres y los derechos de las mujeres no han tenido ni un mísero tuit para apoyar a una niña abusada de 14 años? Ni un mísero tuit, ése es su feminismo y ¿sabe por qué ustedes nunca nos van a representar a las mujeres? Porque las mujeres que trabajamos, que conseguimos las cosas por mérito, con esfuerzo, que nadie nos ha regalado nada, no queremos su feminismo trasnochado y sectario, porque eso es feminismo sectario. ¿Saben lo que ha dicho la Ministra de Igualdad, de un Ministerio de Igualdad, las de hermana yo sí te creo? Ha dicho, lo voy a leer textualmente "Oltra es un ejemplo de generosidad y compromiso". Vaya ejemplo, tengo más. Mónica García, si no la conocen, la que es médico y madre, bien, ha dicho "Oltra es un referente para los progresistas". Benditos referentes tienen ustedes. Yo sólo les hago una pregunta ¿se imaginan ustedes que fuera un cargo público del Partido Popular? Manifestaciones, bueno, es que no lo quiero ni pensar, todos saldrían con sus pancartas moradas a decir casi que se tendrían que ir de España. Le insisto, su feminismo es trasnochado, es sectario y no nos representan. Tiene usted que empezar a asumir que tiene un 6 % de los votos y que después de lo que estamos viendo últimamente creo que va a tener bastantes menos.

Yo respecto a Vox, pues le invito también a que vuelva a ver mi intervención, porque la mayoría de las preguntas que me han hecho, lo que he contado en mi primera intervención, se ve que usted no me ha escuchado y le digo, mire, le voy a contestar a alguna de las cosas que ha dicho. La tasa de voto, no se suprime porque lo digan ustedes, es que lo llevamos en el programa electoral, que ya sabemos que se lo debe leer todas las tardes porque todo lo que propone son cosas de nuestro programa electoral. Y luego ha dicho que hay que reducir la maquinaria del Ayuntamiento. ¿Quiere usted que echemos a los funcionarios? Y luego ha dicho también que es que hay mucha carga política, renuncien ustedes a sus sueldos o pónganse unos más baratitos, que son la oposición y a su asesora, ¿por qué no renuncian a ella? Que hombre, yo creo que con cuatro concejales. Perdona un momento, estoy hablando, gracias.

- **Sr. Presidente:** No interrumpa, Sr. Fernández.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** De verdad, que mal aguantan las críticas, es que es tremendo, todos los años igual. Renuncien a ella. En 2019 dice que no se presentaron los reparos, es que no hubo. Y en 2020 claro que se presentó en el Tribunal de Cuentas, lo que pasa es que se presentó tarde, le recuerdo que hemos tenido dos años de pandemia. Y respecto a la Policía Municipal, que sepa usted que tenemos la ratio más alta de la Comunidad de Madrid en policías municipales, por si no lo sabía. Mire, ¿sabe lo que le pasa a usted, Sr. Fernández? Que ustedes son unos populistas, ¿sabe por qué? Porque populismo y oportunismo político no es estar cerca de la gente, es estar cerca de los miedos que tiene la gente y ustedes han hecho cosas tremendas, como, por ejemplo, los okupas, hoy mismo lo ha dicho, la oleada de robos en Pozuelo, pero ¿qué oleada? Si los datos son los que son, ustedes viven de eso y si quieren sobrevivir con ese miedo metiéndole a la gente, con su falso patriotismo, con su falso patriotismo y su pensamiento único. Y mire, han ido por los bares diciendo que les íbamos a quitar las cervezas porque se había acabado la pandemia, algunos de ustedes, incluso, ha ido a un policía amiguete a decirle que a ver si me encontraba algo para podérmelo sacar. Quiero decir, esa actitud, me va a permitir la expresión, es miserable. Y luego tienen este lío que tienen entre ustedes. Sr. Fernández, estoy hablando, por favor.

- **Sr. Presidente:** Sr. Fernández, por favor, no interrumpa. No tiene la palabra.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** No le he llamado miserable, he dicho actitud miserable. Y le ruego que no me interrumpa, porque es que, en política hay que cuidar, miserable es un insulto, actitud miserable no, es un adjetivo a una actitud. Por Dios, luego me dará usted un par de minutos, porque es que todos los años me pasa exactamente igual, claro. Bueno, vamos a ver. Mire, ustedes, ustedes, vamos a ver. Ustedes han tenido.

- **Sr. Presidente:** Por favor, guarden silencio.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA)**: Qué pena dan de verdad. O sea que no sean capaces de aguantar, es impresionante. O sea, ellos hablan y hablan y en cuanto les dices algo a saltar, sobre todo, el de siempre. Bueno, le decía Sr. Fernández, vamos a ver, ustedes ¿saben lo que han hecho en Pozuelo en estos tres años? Tener un lío entre ustedes espectacular. Miren, el Sr. Aizcorbe que estuvo un rato y se fue, con el que yo tengo una relación estupenda, por cierto, y al que echo mucho de menos. Después vino una señora que estuvo un ratito, porque tomó posesión en un Pleno, se ve que luego se reunió con ustedes y es decir me voy y no volvió, nunca. Luego creo que entró usted o renunció alguno. Luego se fue la Sra. Ordozgoiti, luego ha renunciado uno o dos, ya no lo sé y luego ha entrado usted, bienvenido ha sido. Menos mal que queda un año de mandato, porque yo el otro día pensaba cómo sigan así se acaba la lista. Entonces, menos mal que nos queda un año de mandato, a mí sinceramente los líos que tengan entre ustedes me importan entre poco y nada, ¿sabe lo que me preocupa? Que ustedes no han hecho por Pozuelo absolutamente nada, nada, la consecuencia es esa. Le voy a decir lo que han hecho, enredar, marear, intentar siempre sembrar polémica, sembrar el miedo ante la gente. Es decir, nada de nada y yo creo que les va a pasar como a Macarena Olona y al Sr. Abascal en Andalucía, el día ese que salieron diciendo aquí estamos para lo que necesiten, que claro, se les va a necesitar poco porque son grupos que se van deshinchando. Y como cada Pleno nos vienen diciendo “cuando ustedes gobiernen” que lo llevan diciendo, tres o cuatro Plenos, “cuando gobernemos Pozuelo” cosa que yo no creo que nos va a pasar, pues yo espero que vayan buscando ya a unos buenos candidatos, sinceramente, espero que vayan ustedes buscando unos buenos candidatos, porque usted habla de los funcionarios y ha sido la primera vez en la historia de este Ayuntamiento que los funcionarios públicos, los trabajadores, los empleados públicos, han pedido amparo a esta Alcaldesa antes sus continuas acusaciones veladas, ante sus continuos insultos en los Plenos y lo tuvo que recoger hasta la prensa, entonces, en fin, ustedes sabrán lo que hacen que luego viene aquí. Y yo creo, Sr. Fernández, que lo que usted tiene, lo voy a decir muy fino por no decir la frase que todos vamos a entender, usted tiene un ataque de celos, usted tiene un ataque de celos porque ustedes nunca han querido llegar a acuerdos con nosotros, hasta hoy mismo ha vuelto a decir lo de Adif, cuando sabe que estuvimos con el Sr. Aizcorbe y él mismo sabe que no se puede hacer lo que ustedes plantearon. Mire, ustedes lo único que querían era salir en la revista, es lo único que querían y otra cosa importante. Querían dos cosas, una, salir en la revista permanentemente y dos, que no nos habláramos con ninguno, con ninguno, que no hiciéramos pactos con ninguno, que no llegáramos a acuerdos. Y como eso no puede ser, porque claro, a nosotros no nos gusta la arrogancia ni el autoritarismo, ni la falta de respeto al que piensa diferente tampoco nos gusta. Pero mire, yo el otro día preparaba esta intervención y pensaba tengo que decirle algo positivo al final al Sr. Fernández, porque yo creo que hay que ser positivos. Y mire, de todos estos colectivos que ustedes han estado visitado, que son todos, yo creo que ven las redes “han estado con ese” y van para allá, yo he pensado, oiga les queda el LGTBI, entonces digo, a ver si van y visitan al colectivo LGTBI y hasta pueden hacer amigos allí. Así que yo le invito también a que lo haga ya que se han acercado a todos los colectivos de Pozuelo, que también existe el colectivo LGTBI.

Y el Sr. Bascañana, que me pasa lo mismo. Sr. Bascañana es que usted me ha hecho preguntas de un montón de cosas que he dicho, yo le invito que vuelva a ver mi intervención. Por cierto, Sr. Fernández, ha preguntado usted una cosa que ha hecho una pregunta oral mañana en el Pleno, entonces, claro, me parece un poco, en fin, yo no puedo perder mucho tiempo porque tengo poco tiempo, me lo había apuntado por algún lado. En fin, da lo mismo. Sr. González Bascañana los 11.000.000 € no los concede Pedro Sánchez, nos lo concede Europa, que siempre es la segunda vez que dice usted que el Gobierno de Sánchez concede, no, nos lo concede... Y luego me ha llamado mucho la atención varias cosas de su intervención. Una, su obsesión por Ayuso, las veces que la ha nombrado, se han dado ustedes cuenta, una vez detrás de otra, y Ayuso y Ayuso y Ayuso y Ayuso, bueno, luego hablaré del tema de Ayuso. En cuanto a las obras, la Concejal de Obras ha ido todos los días, todos los días a la Estación, el Primer Teniente de Alcalde, Vicealcalde, también y el Concejal de Comercio a todos los comerciantes pues un día sí y otro también. La avenida de Europa, la avenida de Europa que se lo explicó el otro día estupendamente el concejal, pero yo se lo voy a volver a decir. Mire, se quitan 9 árboles que están en mal estado, plantamos 22, quitamos 9 y ponemos 22, 103 m² de césped nuevo, 38 arbustos, 4.500 m² de masa arbustiva y 18 m² de flor de temporada, en total habrá 266 árboles, 233 m² de césped y 5.311 de arbustos. Esto es lo que estamos haciendo en la avenida de Europa y no voy a perder más el tiempo porque lo hemos contado 100 veces. Entonces, lo pueden ver cuando quieran. Y luego me ha preguntado, que le decía que me ha llamado mucho la atención, me ha preguntado usted que a qué tengo miedo en un debate del estado del mu-

nicipio, pero oiga si Pedro Sánchez lleva 7 años sin hacer el debate del estado de la nación, 7 años, 7 años, el Presidente del Gobierno sin hacer o 4, me da igual 4, si eso le va a defender, los que lleve. Y hoy ha salido publicado en la prensa que va a hacer el debate del estado de la nación, por fin, por fin. Él sí que debe tener miedo, ahora les voy a decir a que. ¿Y sabe qué día lo va a hacer? El 12 y 13 de julio, 25 aniversario de la muerte de Miguel Ángel Blanco, debe ser que los de Bildu han estado por ahí diciendo a ver qué día podemos hacerlo, es que hace falta, hace falta, después de 4 años. Y, claro, el otro día yo también preparando el debate pensaba y el Sr. Sánchez, ¿por qué no querrá hacer el debate del estado de la nación? A mí me gusta venir y contar lo que hemos hecho y lo disfruto y lo disfruto con orgullo. Y, claro, pensé y estos días leyendo la prensa me iba apuntando unas cosas, a ver cómo explica lo del Instituto Nacional de Estadística, que han intentado maquillar los datos del IPC y del PIB, que el Presidente se ha tenido que ir porque ha dicho oiga yo no voy a maquillar los datos, el lío que tiene con el Consejo General del Poder Judicial, lo de Indra ni comentarlo, Correos. Y luego le voy a decir una cosa, explíquenme ustedes, porque hecho mucho de menos algo, el precio de, les digo la gasolina, la cesta de la compra, la luz y el gas, ¿dónde están sus mociones de la pobreza energética que tanto les preocupaban cuando gobernaba Rajoy? Cuando gobernaba el Sr. Rajoy que costaba 10 veces menos el gas, teníamos a toda la izquierda y a la izquierda radical todo el día diciendo que pobrecita la gente que no iba a poder tener calefacción, cierto, imagínense ahora, 10 veces más luz y gas. Ni una sola propuesta, le digo como a la Sra. Cabal es que hay cosas que se echan de menos, porque cuando uno defiende con vehemencia según qué cosas las tiene que defender siempre, gobiernen los suyos o gobiernen otros. Pero si gobierna el PP entonces nos preocupa mucho la pobreza energética, si no gobierna el PP y gobiernan los míos entonces no tengo nada que decir.

Y me ha hablado usted también de impuestos y me ha llamado también mucho la atención, porque ustedes, ¿saben quién es el Sr. Lobato? Seguramente no, fue Alcalde de Soto y es el secretario general de los socialistas y este señor, la gran idea que ha traído es que vuelva el impuesto de Patrimonio, un impuesto anacrónimo e injusto, un impuesto que 18 países de Europa no han tenido nunca, un impuesto que de los 27 países de la Unión Europea no tienen 26. Y yo me preguntaba ¿y para qué querrán otra vez subir los impuestos los socialistas? Y luego dije claro, claro, que es que hay que mantener 22 ministerios, entre otras cosas, o a lo mejor lo que quieren hacer es hacer la publicidad que hacen en la Generalitat del chemsex, que por si alguien no lo sabe es las drogas y el sexo y entonces se gastan el dinero en hacer esa publicidad. Y nos dicen a nosotros que derrochamos, nosotros invertimos. Sr. Cobaleda.

- **Sr. Presidente:** Sr. Cobaleda, por favor, no interrumpa.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Y si no, lo digo por la diferencia que hay entre gobernar unos y otros, porque claro es que hablan de un Pozuelo que, en fin. Arganda, el Alcalde de Arganda, socialista, subida del IBI, al doble, las naves industriales, tenemos amigos en Arganda que nos han contado, a varios, además. El doble de IBI, suben los impuestos, esos sí, ha metido medio millón más de euros en las fiestas y nos dicen que nosotros derrochamos porque invertimos en esta ciudad. Porque el dinero que nos dan los ciudadanos es para prestarles servicios y para hacerles obras y dejar esta ciudad como debe estar.

Y, luego, me ha llamado también mucho la atención que me hable usted de la prensa, habla de la prensa de Pozuelo y no habla de la prensa de Pozuelo, habla de tres, que yo no los voy a volver a nombre y le voy a decir, se lo dijo también el Vicealcalde, mire, primero uno que ha nombrado no es ningún tipo de periódico, es un blog que es como el Sálvame Pozuelo y, bueno, que unas veces nos toca a unos y otras a otros y a mí todos los días, da lo mismo. Mire, aquí hay revistas muy serias y hay un listón muy serio, pero sobre todo hay cosa que se llama libertad y se lo dije el Vicealcalde también en una pregunta que hicieron en el Pleno, el periodista que se sienta libre es el que no tiene subvenciones, porque lo que yo no voy a hacer es pagar a alguien para que hable bien de mí, no lo voy a hacer. Y aquí hay periódicos. Sr. Cobaleda, déjeme terminar. Aquí hay periódicos que cuando les das publicidad hablan bien de ti y cuando les quitas la publicidad, porque tienes que invertirlo en otra cosa importante para los vecinos, entonces en ese momento te empiezan a criticar y con nosotros que no cuentan. Nosotros no vamos a pagar que hablen bien de nosotros, no lo vamos a hacer. A nosotros nos importa que a los vecinos les llegue la información de lo que hace el Ayuntamiento porque es su derecho y porque tienen que estar informados, entonces, de todas maneras, le voy a dar algún dato, que también los tengo, porque yo sí que voy mirando cosas. Ministerio de Presidencia, por si alguien no lo sabe el Ministerio de la Presidencia es el más político que existe, ¿saben

cuánto ha subido el Ministerio de Presidencia en su gasto en publicidad para que hablen bien de ellos? 2.300 %, lo repito, 2.300 %. ¿Y saben Televisión Española en un año, la que pagamos todos, cuántas entrevistas le ha hecho a Pedro Sánchez y sus ministros? 100, 100. Nosotros eso no lo vamos a hacer, nosotros no vamos a pagar a nadie y mucho menos con el dinero de los ciudadanos para que hablen bien de nosotros.

Mire, la obsesión con Ayuso, como le decía, la Sra. Ayuso aquí sacó un 62 % de los votos, de cada 100 personas 62 pozueleros votaron a la Sra. Ayuso, digo yo que la gestión de Ayuso les gustará, digo yo. Pero ustedes han estado tal y le voy a decir más. El otro día en el centro de salud hubo una manifestación no permitida. Mire, el derecho a manifestarse es un derecho fundamental y un derecho constitucional que existe, pero para poder manifestarse hay que comunicárselo a la Delegación de Gobierno, que la Delegada de Gobierno es de su partido, aquí no se comunicó nada, no se comunicó nada. Bueno, porque las normas nos las saltamos, nos las saltamos y entonces se hizo una manifestación en la que estaba el Sr. Bascuñana, porque yo tengo el parte de Policía, claro. Entonces, lo que hicieron es vamos a invadir la calzada quitando el derecho a los ciudadanos que llegaban a Pozuelo cansados de trabajar y con ganas de llegar a su casa de poder utilizar la carretera de Húmera porque la cortaron y nosotros ahora tenemos que mandar el papel a la Delegación de Gobierno. Yo creo, Sr. Bascuñana, que el derecho de manifestación, que es un derecho que ha costado mucho tener en España y el derecho de concentración, que son derechos fundamentales que nos hemos dado los españoles hay que respetarlos, hay que respetarlos.

- **Sr. Presidente:** Sr. González Bascuñana, no interrumpa, no tiene la palabra, por favor.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Y es usted un cargo público y debería cuidar esas cosas. Mire, lecciones a nosotros que también ha soltado, como siempre, todos los plenos sueltan, para los plenos cuando pueden, la corrupción, los años de corrupción en el Ayuntamiento. Mire, nosotros hemos pedido perdón mil veces y yo lo vuelvo a pedir, cada vez que hablo y hablo de corrupción digo pedimos perdón, incluso cuando no estábamos aquí. Pero yo también estoy esperando que alguna vez lo pidan ustedes, usted ha visto los resultados de Andalucía ¿no? ¿Se creían que los andaluces se les había olvidado que tienen dos presidentes de la comunidad autónoma socialista condenados por corrupción por los ERES? Claro, sí, sí. Eso es muy antiguo, claro, lo de Gürtel no. Sí, sí, siempre estamos lo mismo. Y también he echado mucho de menos, a la Sra. Hernández, que nos dijera algo...

- **Sr. Presidente:** Sr. Cobaleda, por favor, que no tiene la palabra.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Ni educación.

- **Sr. Presidente:** No interrumpa, por favor.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Ni la palabra ni educación porque es que todos los Plenos es lo mismo, debería usted, si se quiere seguir dedicando a la política tener un poquito más de aguante.

- **Sr. Presidente:** Sr. Cobaleda, por favor, cállese.

- **D^a Susana Pérez Quisiant (ALCALDESA):** Gracias, Sr. Presidente. Y también me habla de vivienda, que tampoco me ha escuchado, por eso le invito a que vuelva a ver mi intervención. He hablado de vivienda, de las tres cosas que vamos a hacer en vivienda. He hablado claramente de la vivienda, vuelva a verlo y lo hablamos. Y también le digo lo mismo que a la Sra. Cabal, mire, es que la vivienda es una ley nacional que, por cierto, se ha hecho al gusto de Bildu y de Podemos y ya el Consejo General de Poder Judicial ha dicho que tiene un difícil encaje constitucional, tela. Y la catalana que está recurrida en el Constitucional. En fin, que así somos y así estamos. Yo creo que, sinceramente, yo es que a usted no le puede gustar Pedro Sánchez, se lo digo de corazón, Sr. Bascuñana, porque le conozco hace muchos años y estoy segura que para usted es imposible, es imposible. Pero por qué no se callan un rato, de verdad, pero por qué no pueden ustedes estar tranquilos oyendo, es que. ¿Ustedes se dan cuenta la diferencia? Habla la izquierda y la izquierda radical y nosotros callados, escuchando. Hablamos nosotros, oiga, todos los plenos lo mismo, de verdad, a ver si aprenden a estar un poquito callados y a escuchar. Le decía, Sr. Bascuñana, si sus compañeros me dejan, que yo creo que a usted le debe resultar muy difícil pedir sacrificios a los ciudadanos, lo del gas y las mociones de la pobreza y decir que se ajusten el cinturón cuando tenemos 22 ministerios con sus correspondientes asesores, consejeros y demás, 22 ministerios y vienen ustedes a decirnos que nosotros en Po-

zuelo derrochamos. Nosotros en Pozuelo invertimos que es muy diferente, muy diferente. Mire, yo creo que ustedes están, ustedes no, el Gobierno de España es un Gobierno que está desbordado, que está desnortado, es un Gobierno sin rumbo y ha sacado un decreto in extremis cuando han perdido las elecciones andaluzas, claro. Aquí estábamos todos esperando y nada y nada y de pronto pierde las elecciones andaluzas de forma clamorosa en las 8 provincias y entonces in extremis nos sacan un decreto, por cierto, cogiendo muchas de las medidas que el Sr. Feijóo le presentó al Presidente del Gobierno. Ustedes sabrán, Sr. Bascuñana, los compañeros de viaje que han elegido, que por si alguien no se acuerda son los herederos del terrorismo y los comunistas, que siembran miseria allá donde gobiernan, esta es la realidad. Y esos son los compañeros de viaje que ustedes tienen y así le va a España y así nos va.

Todas las preguntas que me ha hecho, mire, Montegancedo, usted me está proponiendo Pleno tras Pleno que yo prevarique, porque el Plan General de Ordenación Urbana es Ley y ustedes lo saben y vienen aquí, una vez, más, con el populismo barato y con el verde y los árboles cuando saben perfectamente lo que marca el Plan General. Si yo no aprobara, vamos, no yo, mi Gobierno, no aprobáramos Montegancedo, por su puesto con todos sus informes estaríamos prevaricando y a usted le faltaría tiempo para ir corriendo a denunciarnos por prevaricación, hombre, ya se lo digo yo. Sé que sí, sé que sí. Y luego me habla también de la rehabilitación de las viviendas, pero si se lo he explicado, si le he explicado que vamos a poner una empresa en septiembre para informar a los vecinos y le he explicado el convenio, si es que no me ha escuchado, si es que ustedes, Sr. Bascuñana.

- **Sr. Presidente:** No interrumpen. Si se lo he explicado, pero no interrumpa porque esto no es un diálogo, es una exposición de cada uno.

- **D^a Susana Pérez Quislan (ALCALDESA):** Pero si no podrían tener réplica, si lo traen todo escrito. Es un horror, si son incapaces de coger un boli y cambiar un poco y de improvisar algo, en política, por Dios, que cualquier debate son personas que es que, las personas van cogiendo van quitando. Mírenme a mí, vas cogiendo y vas quitando y ustedes traen su discursito hecho de casa, de hace unos días y nos lo sueltan aquí y luego claro, quieren estar hablando todo el rato cuando yo les rebato las cosas, pero es que vuelvan a escuchar mi discurso, es que he hablado de rehabilitación, he hablado de los árboles, he hablado de vivienda y ustedes, ¿y Coca de la Piñera? Me ha preguntado por Coca de la Piñera que también lo he explicado, pues nada, seguimos. Y luego desigualdad, que este año ha tardado un poquito más en sacarlo, porque es también recurrente, estamos siempre con la desigualdad. Y yo le digo todos los años que luego el Sr. Cobaleda me dice que yo soy una frívola, porque digo que la desigualdad no es igual a pobreza y lo mantengo, la desigualdad no es igual a pobreza y, por supuesto que en Pozuelo hay desigualdad, ¿cómo no la va a haber? ¿Cómo vamos a comparar a las grandes fortunas que eligen a esta ciudad para vivir, por algo será, con cualquiera de nosotros? Es imposible, entonces existe desigualdad, pero eso no quiere decir que nosotros seamos pobres, que no lo somos, tenemos un sueldo del que vivimos y vivimos divinamente. Qué por cierto, le podía decir al Sr. Lobato que cuando diga, Sr. Cobaleda ya está bien, Sr. Presidente, o sea, ya está bien.

- **Sr. Presidente:** Sr. Cobaleda, deje de interrumpir, si no le voy a tener que advertir. Por favor.

- **D^a Susana Pérez Quislan (ALCALDESA):** Verá que es una cuestión de educación, de verdad, pero de una educación muy básica, además, o sea, escuchar a otra persona cuando habla en su turno de palabra es de educación muy básica y, sobre todo, de quien se dedica a la política, no sé, una cosa. No sé lo que le estaba diciendo porque es que me interrumpen todo el tiempo, sí, pero vamos, es igual. Yo creo que, Sr. Cobaleda, le pido, se lo pido, de verdad, se lo suplico, déjeme hablar, déjeme hablar, deje de interrumpirme, tenga educación, por Dios. Bueno para si alguien se le ha olvidado yo les voy a decir porque pasan ciertas cosas en España, lo digo por el modelo de Gobierno, porque luego el modelo de Gobierno es el que nos traería aquí el Partido Socialista, claro, entonces si alguien todavía está dudando que no se le olvide que el Sr. Pedro Sánchez fue investido con compañeros de viaje como Unidas Podemos, ERC, PNV, Bildu, Compromís, Más País, Coalición Canaria y BNG, no hace falta que les diga quienes son cada uno, esto es lo que tenemos. Y por eso me interrumpen todo el rato, porque no quieren oír lo que no les gusta oír.

Miren, nosotros, voy a terminar ya porque se me acaba el tiempo. Sr. Macías yo le agradezco mucho la estabilidad que ha dado a este Gobierno, se lo agradezco mucho, creo que su discurso ha sido un discurso en positivo y creo que eso es muy bueno porque aquí lo que deberían es contar cada uno lo que ha hecho por esta ciudad y también le digo lo mismo que he dicho antes de mi familia, cómo

aguante estoicamente las burlas constantes desde que usted ha dado estabilidad a este Gobierno, las burlas constantes en los plenos. Yo le agradezco y admiro esa templanza para aguantar esas burlas pleno tras pleno y también sus buenas formas, que se las agradezco mucho. Lo único que espero, que ayer leí, que la Sra. Arrimadas quiere cambiar el nombre de Ciudadanos y el color, igual que espero que Vox no se le acabe la lista, yo espero que a ustedes podamos seguir llamándoles Grupo Ciudadanos y no tengamos que cambiar todo corriendo antes de que acabe un año, que queda poquito. Sí, lo vamos a intentar.

Y yo voy a terminar ya, voy a terminar ya, en positivo también. Miren, este es el programa con el que nosotros nos presentamos a las elecciones, este es el programa por el que los vecinos de Pozuelo nos dieron su apoyo mayoritario, éste, éste. Dos años de pandemia y una Filomena, que eso bueno, fueron dos semanas, dos años de pandemia, el 84 % de este programa está ejecutado o en marcha y eso es lo que nosotros traemos aquí hoy. Por más que le fastidie a la izquierda, porque claro, el problema de la izquierda aquí es que siempre quieren que nosotros pongamos en marcha su programa y nosotros tenemos que poner el nuestro. Aquí gobernamos para todos, pero con éste, que fue el que nos votaron los ciudadanos de Pozuelo y el que quieren que apliquemos. Y nosotros no vamos a aplicar las medidas socialistas por más que Vox con intención de sobrevivir diga que nosotros hacemos no sé qué cosas dicen del 2030 y de no sé qué. Bueno, es exactamente igual. Nosotros aplicamos nuestro programa, a un 84 % estoy muy orgullosa, después de 3 años tan duros, tan difíciles haber podido sacar adelante el 84 %, Sr. Cobaleda por Dios, el 84 % de nuestro programa electoral. En fin. Es tremendo, de verdad. Y les decía, si es que me interrumpen, bueno, da igual. Les decía que este es nuestro aval y este es el aval con el que nosotros nos presentamos a este último debate de este mandato y muy orgullosos de haber cumplido ese 84 % y el año que nos queda, que esperamos sino cumplirlo del todo si por lo menos poner en marcha muchísimas, bueno, muchísimas no, las 14 propuestas que son solo 14 que nos quedan por poner en marcha. También en mi primera intervención, como no me ha escuchado se lo repito, también hemos dicho que dos de ellas, de las que luego se han quejado, no sé quién, se las hemos pasado a la Comunidad de Madrid, para que lo hagan con el programa de inversión regional. En fin, esto es lo que hay, yo vuelvo a agradecer muchísimo a mi Equipo de Gobierno su trabajo, su apoyo y su lealtad y su cariño y nosotros seguiremos trabajando por Pozuelo que es nuestra obligación hasta cumplir esto al 100 %. Y estoy segura que las próximas elecciones volveremos a ganar, por supuesto, y volveremos a tener un resultado aún mucho mejor. Porque esto es lo que nos avala. Muchas gracias a todos.

- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, Sra. Presienta por haber terminado dentro del tiempo a pesar de las constantes interrupciones que ha tenido por parte, principalmente, del Sr. Cobaleda y de la Sra. Hernández que no han podido reprimir sus enfados por oír lo que estaban escuchando. Como no hay más asuntos que tratar levantamos la sesión.